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prefeito está “reservando recursos”
para 2024 que, todos sabemos, será
mais um ano de disputa eleitoral
no município. Vem briga por aí.

EMENDA 4 – III
Também é importante lem-

brar, nesta conta, que a equipe da
Secretaria de Finanças elaborou a
LDO 2024 com base nos índices
macroeconômicos de 2021, quan-
do o País ainda enfrentava a pan-
demia, com inflação alta e baixo
crescimento. Quando os índices
forem atualizados – na elaboração
da LOA (Lei Orçamentária Anual)
—, a previsão é que o superávit fi-
nanceiro fique ainda mais incha-
do. É a briga política. Faz parte.

‘FORÇA-TAREFA’ – I
Na segunda-feira (11), o ve-

reador Gustavo Pompeo (Avante)
sugeriu uma “força-tarefa” para
fiscalizar a qualidade dos combus-
tíveis nos postos da cidade. Ele lem-
brou que, no final do mês de agos-
to, protocolou um ofício à ANP
(Agência Nacional do Petróleo,
Gás Natural e Biocombustíveis),
quando solicitou uma “ação con-
junta” nos estabelecimentos.

‘FORÇA-TAREFA’ – II
Pompeo salientou que a de-

manda foi identificada nas reu-
niões do Fórum Permanente de
Educação para o Trânsito. Vira e
mexe, surgem no ‘zap’ vídeos de
pessoas reclamando de qualida-
de de combustível, mas nunca sa-
bemos se são atuais ou mesmo da
cidade. Uma força-tarefa tam-
bém é uma maneira de separar o
joio do trigo e evitar fake news.

GOLPISTAS
O STF (Supremo Tribunal Fe-

deral) iniciou, ontem, 14, o julga-
mento dos primeiros réus dos atos
golpistas do 8 de janeiro, quando
uma horda – o termo foi utilizado
várias vezes no plenário da corte –
invadiu e danificou as sedes dos
Três Poderes, em Brasília. As pri-
meiras condenações dão conta de
15 anos de prisão. Além da ‘tropa
de frente’, o desafio é buscar quem
financiou e quem idealizou a ten-
tativa fracassada. Aguardemos.

EXÉRCITO
“O fato de eventuais milita-

res terem participado de ações
golpistas e estarem sendo inves-
tigados não macula uma verda-
de histórica: o Exército brasileiro
não aderiu a esse devaneio gol-
pista de vários investigados, in-
clusive políticos”, afirma o minis-
tro Alexandre de Moraes, do Su-
premo Tribunal Federal (STF).
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20 de novembro é o Dia da Consciência
Negra em todo o Estado de São Paulo
Avanço histórico na promoção da igualdade racial com o feriado alusivo à
morte de Zumbi dos Palmares; mais um passo, mesmo caminho para todos

O Governador do Estado de
São Paulo, Tarcísio de Freitas, san-
cionou a Lei Estadual n.º 17.746
(Projeto de Lei nº 370/2023, de
autoria do deputado estadual Te-
onilio Barba, do PT), publicada
no Diário Oficial de 12/09/23, que
instituiu 20 de novembro como o
Dia Estadual da Consciência Ne-
gra, que passa a ser feriado
estadual. A Secretaria da Justiça
e Cidadania, por meio da Coorde-
nadoria de Políticas para a Popu-
lação Negra (CPPN), contribuiu,
de forma histórica, para a apro-
vação do PL com a aglutinação de
opiniões e a manifestação de pa-
recer técnico destacando a impor-

tância do dia 20 de novembro
para a comunidade negra do es-
tado, data em que já tradicional-
mente reflete sobre a morte de
Zumbi dos Palmares, líder máxi-
mo da luta e da resistência contra
o sistema escravagista do Brasil.

ZUMBI — O 20 de novem-
bro também é celebrado como Dia
Nacional de Zumbi dos Palmares
e da Consciência Negra, instituí-
do pela Lei Federal n.° 12.519, de
2011. Como essa Lei não trans-
formou a data em feriado nacio-
nal, os governos de cada estado
e/ou cidades do Brasil tiveram
a faculdade de optar pelo seu
reconhecimento. Em alguns es-

tados, como Alagoas, Amazo-
nas, Amapá e Mato Grosso, e em
cerca de 126 municípios paulis-
tas, o feriado já foi decretado. 

CIDADANIA — “O Dia Es-
tadual da Consciência Negra é uma
data para celebrar e debater a im-
portância do povo e da cultura afri-
cana e sua contribuição para o de-
senvolvimento do país. Iniciativas
como essa reforçam o compromis-
so do Estado de São Paulo com o
respeito aos direitos da população
negra”, ressalta Fábio Prieto, secre-
tário da Justiça e Cidadania. Rob-
son Ferreira, coordenador de Polí-
ticas para a População Negra, res-
salta que “São Paulo, pioneiro em

políticas públicas de promoção da
igualdade racial, registra mais um
grande avanço nesse sentido, com
a promulgação da Lei Estadual
n.º 17.746, pelo governador Tar-
císio de Freitas, estabelecendo o Dia
Estadual da Consciência Negra
paulista que agora, torna-se reali-
dade em todos os 645 municípios
do Estado de São Paulo, atenden-
do a uma das reivindicações mais
antigas da comunidade negra.
Este ato, que soma esforços dos
poderes Executivo e Legislativo,
tem caráter exemplar para o país,
e é um fato histórico que tam-
bém precisa ser celebrado, como
Zumbi dos Palmares”, concluiu.

THALES — I
Hoje, a partir das 8
horas, em frente à
Escola Estadual Mo-
rais Barros, Vitor Pi-
res e Valdiza Caprâ-
nico — esses líderes
apaixonados pela
história, como Ed-
son Rontani Junior,
para citar três — fa-
larão sobre o profes-
sor Thales Castanho
de Andrade, em fren-
te à herma na Praça
da escola. É que,
hoje, Thales com-
pletaria 133 anos.

THALES — II
Ali na Praça, pela rua Alfe-

res José Caetano, está, em pedra,
o que o folclorista João Chiarini
escreveu a mão: “A Thales Casta-
nho de Andrade, a maior crian-
ça-grande do Brasil”. Foi-lhe de-
dicado em agosto de 1.967, e este
idoso e cansado Capiau era jovem,
menino, e estudava nesse prédio,
onde começou a Escola Estadual
Professor Elias de Mello Ayres.

THALES — III
Por isso, todo canto e encan-

to, toda louvação, que forem de-
dicados a Thales Castanho de
Andrade, sempre serão poucas as
homenagens ao autor de “Sauda-
de”, o primeiro livro infantil para
defender o meio ambiente e a en-
sinar, às crianças, o amor pela
natureza, pelas coisas da raiz.

THALES — IV
Este idoso e cansado Capiau,

serenamente, fala de Thales e de
Chiarini a um tempo só. E tem
muitas, muitas histórias de am-
bos, pois foram e fomos amigos.
O 15 de setembro de 1890, nas-
cendo Thales, estaria anuncian-
do, “com encanto e verdade”,
aquela Primavera, e a professo-
ra Valdiza Caprânico, vice-pre-
sidente do IHGP, detalhe em ar-
tigo na página A2 desta edição.

EMENDA 4 – I
O Capiau, idoso e cansado, não

é de ficar ‘apostando’ em briga, mas
consegue ver sinais delas, algumas
vezes. A emenda 4 ao projeto da
LDO (Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias), do vereador André Bandei-
ra (PSDB), pode dar ‘briga feia’. É
que o parlamentar quer retirar do
projeto de lei 135/2023, que trata
do orçamento de 2024, a possibili-
dade de o Executivo utilizar o su-
perávit financeiro do ano que vem,
sem autorização do Legislativo.

EMENDA 4 – II
A proposta do Executivo já foi

questionada na primeira audiên-
cia sobre a LDO 2024. E agora
deve voltar na pauta nesta terça-
feira (19), às 14 horas, quando
acontece a audiência que tratará
desta e de outras cinco emendas
apresentadas ao texto do Executi-
vo. A leitura da oposição é que o
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CAMISA 22
O deputado estadual
Alex Madureira (PL) co-
locou em suas redes
sociais foto com a cami-
sa do XV de Novembro,
a 22, que é o número do
seu partido, o Partido Li-
beral. Como assessor
especial do presidente
Luiz Guilherme, Alex tem
feito reuniões e projetos
para ajudar o Nhô Quim.
Vai que entra no segun-
do tempo hoje contra o
Juventus... É o jogo, de
hoje. E o de 2024?
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PODCAST, NOVA
COMUNICAÇÃO
DO HFC
HFC Saúde é o primeiro hos-
pital a lançar podcast em
Piracicaba; objetivo é deba-
ter, informar e conscientizar
sobre assuntos de saúde,
bem-estar, além de temas
atuais. Na foto, durante o
lançamento, a partir da es-
querda, José Coral, João
Orizio, Renan Medina, Juli-
ana Mazzonetto, Mônica
Camolesi e Marcel Alves. A8
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VISITA
Um visitante especial em A
Tribuna Piracicabana: José
Coral — benemérito, telúri-
co, serviu como vereador na
Câmara Municipal — ,
acompanhado por Juliana
Mazzonetto, Gerente de
Relacionamento do “Hospi-
tal da Cana” (HFC Saúde),
como é carinhosamente
chamado, e foram recebi-

dos por Evaldo Vicente (à
direita), e pelo proprietário
da F&Q Contabilidade, Da-
niel Ferraz. Coral é líder his-
tórico do cooperativismo em
Piracicaba e Região, e já
passou dos 60 anos servin-
do ao setor, e continua a ser-
vir como um destemido jo-
vem, com a experiência de
tanto tempo. Nossa gratidão.
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NA CAPELA DA SANTA CASA
Depois de suspensas em
2019 devido à pandemia da
covid-19, as missas semanais
voltaram a ser celebradas na
capela da Santa Casa de Pi-
racicaba na tarde do último dia

12 de setembro. Abertas a
médicos, funcionários, paci-
entes, familiares e acompa-
nhantes, as celebrações
acontecem agora, todas às
terças feiras, às 15 horas. A7
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Causos-Zen com moral à piracicabana
"Rezemos a Deus"Rezemos a Deus"Rezemos a Deus"Rezemos a Deus"Rezemos a Deus
para que Ele nospara que Ele nospara que Ele nospara que Ele nospara que Ele nos
proteja. Depois,proteja. Depois,proteja. Depois,proteja. Depois,proteja. Depois,
amarremosamarremosamarremosamarremosamarremos
os animais"os animais"os animais"os animais"os animais"

1. Um mestre. Um
 caminho. Um
 lago. O carinho

do vento em ondas so-
bre a água. Um lago.
Um caminho. Um
mestre. A água em
ondas sob o vento-ca-
rinho. Cenário. Tem-
plo de um só momen-
to em visão-inspira-
ção. Patinhando sobre as águas,
em veneno, um escorpião luta
pela vida. A encosta escorrega-
dia e úmida, o lago em imagem
nublada ao derredor e o escor-
pião rolando três vezes antes de
submergir. O mestre se levanta.
Sua missão autoimposta se im-
põe. Ele arregaça as mangas do
quimono - dedos em pinça - e
atira-se à tarefa de salvar a vida
peçonhenta que se afoga. Primei-
ra tentativa: o dedo arde em
fogo - o escorpião cravara-lhe a
carne em veneno. O mestre é dor
caída ao chão. O escorpião luta
para não morrer. O mestre se
levanta. Segunda tentativa: com
a outra mão, outros dedos em
pinça arrancam da água o es-
corpião, que foge para as pedras.
As mãos do mestre são brasas

de dedos. O escorpião
não poupou seu salva-
dor novamente. O
aprendiz se apavora
em medos de morte e
gritos de desespero. O
mestre agoniza em fe-
bre. Ante o olhar incré-
dulo do discípulo que
o acode, ainda ensina
o mestre: "a natureza

dele é ferir. A minha, é ajudar."
Moral à piracicabana:

"tem gente que é tonta mesmo!"
2. A sugestão veio de um ami-

go - a vida atribulada, o trabalho
em excesso, jogos, bebidas, mulhe-
res, desamores, desejos. O materi-
al do mundo a cobrar sua saúde.
Não podia mais com aquilo. Que-
ria ser diferente. Queria ver o
mundo com outros olhos. Aceitou
a sugestão. Largou-se do cigarro.
Deixou a bebida. Enfiou-se num
centro de meditação. A prática lhe
ensinou o desapego. De olhos fe-
chados, renunciava a tudo: orgu-
lho, bens, gula. Sentia-se cada vez
mais confiante. Depois, novos
dias. Novas aulas. Novas medita-
ções. Firme em sua certeza, abriu
os olhos durante uma prática es-
piritual. Na sala abafada e escura,

Alê Bragion

a nova colega até então desperce-
bida suava em bicas: a camisa
transparente colada ao corpo, a
silhueta delineando sonhos. Ele
cerrou as pálpebras com força de
novo. Tentou lembrar-se de um
mantra. Como era mesmo?
"Hare... Hare....." Como era? O
Mulhadahara em fogo serpentino
subindo pelo plexo solar. Abriu os
olhos de novo. A colega prendia
os cabelos. A camisa ainda mais
transparente, os seios reluzindo
sua derrota eminente. "Por
Baba!" Não foi de jeito. Fechou
de novos os olhos e correu às ce-
gas a dar com a testa na porta.
"Aonde vai," perguntou o mestre.
"Tentar um mosteiro francisca-
no! - e saiu tateando o templo.

Moral à piracicabana:
"quem dorme com morcego,
acorda de ponta-cabeça".

3. O mestre e seus discípulos
estavam exaustos. Haviam cami-
nhado por quase o dia todo. Ao

cair da noite, encontraram uma
árvore solitária à beira da estra-
da. O mestre ordenou que os dis-
cípulos se preparassem para dor-
mir ali - pois à noite era fria e
perigosa, e ele temia que pudes-
sem ser assaltados por bandolei-
ros. Carregavam todos poucos
pertences, mas entendiam que os
dois jumentos aos quais eles pu-
xavam pela estrada, na viagem,
poderiam ser alvo de ladrões. Ao
receberem as ordens do mestre
para montarem acampamento,
um dos discípulos resolveu co-
locar a fé do velho sábio à pro-
va - e perguntou: "Mestre,
amarraremos os animais ou re-
zaremos a Deus para que Ele
nos proteja?" O mestre silenciou
por um instante. Depois, colo-
cou as mãos em prece diante do
peito e ordenou: "Rezemos a
Deus para que Ele nos proteja.
Depois, amarremos os animais".

Moral à piracicabana:
"quem tem c..., tem medo."

———
Alexandre Bragion é
cronista sem-budis-
ta e desmoralista pi-
r a c i c a b a n o  d e s t e
matutino desde 2017

15 de Setembro
Valdiza Maria

Capranico

Mais um 15 de
S e t e m b r o !
 Como tantos

outros que já passaram
e muitos que ainda vi-
rão... Mas, refiro-me a
um 15 de Setembro no
longínquo ano de 1890...

Nascia, nesse dia, no bairro
Alto (ah! Amado bairro onde
também nasci!) um menino, re-
gistrado com o nome de Thales...
Thales Castanho de Andrade!

Esse menino foi crescendo,
junto de sua família, desenvol-
vendo habilidades variadas.

O que, realmente, mudou
tudo,  foi ,  ao se  tornar pro-
fessor, pela Escola Normal -
hoje Sud Mennucci.

Era mais um jovem ingres-
sando na bela carreira do magis-
tério - só que para orgulho nosso,
não apenas mais um professor -
nascia ali um grande EDUACA-
DOR! Homem simples, apaixona-
do pela vida no campo, transmi-
tiu às crianças, aos jovenzinhos
de sua época, o Amor à Natureza
através de suas belas histórias!
Já, nos anos de 1920, preocupa-
va-se com o desmatamento! Seu
coração sangrava ao ver árvores
tombadas! Pobre Thales! Imagi-
nem só se ele vivo fosse hoje,
como se sentiria ao presenciar
tantos e tantos desmatamentos!

Em sua vida de grande Edu-
cador escreveu, de modo simples
a importância da vida do cam-
po, dos animais, das florestas...
Encantou várias gerações com
suas belas histórias: "A filha da
floresta", "El rei Dom Sapo",
"Itaí, o menino das Selvas" ...

Por seu modo simples de fa-
lar, de escrever, por seu carinho,
respeito à infância, recebeu, em

vida, homenagens de
seus amigos, aqui em
nossa terra: quando
Piracicaba completou
200 anos - em 1967,
Thales recebeu de seu
inseparável amigo
João Chiarini - outro
grande nome na histó-
ria de nossa terra -
uma herma, confecci-

onada por Luis Morrone, colo-
cada à frente da Escola Morais
Barros - onde ele lecionou tam-
bém. Nela se lê, pois lá está até
hoje: "A Thales Castanho de An-
drade, a maior Criança Grande
do Brasil" - Agosto de 1967.

Os presentes no local, naquele
dia, disseram que ele sorriu ao ler
essa dedicatória abaixo da mesma...

Esse homem simples, que
dedicou sua vida a transmitir o
amor à Natureza, à vida, à cri-
ança, recebeu muitas honrarias
em vida, em várias cidades de
nosso Brasil. Inclusive, foi Se-
cretário Estadual de Educação
- cargo que, na época, era entre-
gue às pessoas que realmente
viviam como Educadores...

Thales encantou gerações
de crianças...

Hoje, na Eternidade, rece-
ba Thales, mais uma homena-
gem simples, como você foi a
vida toda: À maior Criança
Grande do Brasil! - saudade de
você, Thales, eternamente!

———
Valdiza Maria Capranico,
vice-presidente do IHGP
(Instituto Histórico e Ge-
ográfico de Piracicaba)

À maior CriançaÀ maior CriançaÀ maior CriançaÀ maior CriançaÀ maior Criança
Grande do Brasil!Grande do Brasil!Grande do Brasil!Grande do Brasil!Grande do Brasil!
- saudade de- saudade de- saudade de- saudade de- saudade de
você, Thales,você, Thales,você, Thales,você, Thales,você, Thales,
eternamente!eternamente!eternamente!eternamente!eternamente!

Desperdício de grãos
O foco deve serO foco deve serO foco deve serO foco deve serO foco deve ser
a redução daa redução daa redução daa redução daa redução da
maior quantidademaior quantidademaior quantidademaior quantidademaior quantidade
possível de perdaspossível de perdaspossível de perdaspossível de perdaspossível de perdas
de alimentos, node alimentos, node alimentos, node alimentos, node alimentos, no
menor prazo demenor prazo demenor prazo demenor prazo demenor prazo de
tempo possíveltempo possíveltempo possíveltempo possíveltempo possível

Décio Luiz Gazzoni

Apopulação mun-
dial continuará
  crescendo por,

no mínimo, mais 40
anos; já a renda per ca-
pita vai continuar au-
mentando por longo
tempo. Os dois fatores,
atuando de forma con-
jugada, são os principais respon-
sáveis pelo incremento na deman-
da de alimentos no mundo. De
outra parte, a oferta depende, pri-
mordialmente, da disponibilidade
de área adicional, que já é restrita;
e da produtividade, que depende
de inovações tecnológicas e de sua
adoção, mas ambos os fatores se-
rão negativamente afetados pelas
mudanças climáticas em curso.

Estimativas da FAO apontam
para a necessidade de aumentar a
produção de alimentos em 50%, a
fim de atender a demanda mun-
dial em 2050 (news.un.org/pt/
story/2022/10/1803192). Nesse
contexto, toda a contribuição para
atender o consumo global passa a
ser importante. E uma delas é a
redução do desperdício de alimen-
tos para os valores mínimos, que
sejam tecnicamente possíveis. Um
estudo realizado pelo Instituto de
Engenharia Mecânica do Reino
Unido apontou que cerca de 30-
50% do total de alimentos produ-
zidos no mundo pode ser perdido
ao longo da cadeia, entre as la-

vouras e os estômagos
humanos (catalogue.
unccd.int/1482_IME-
G l o b a l - F o o d -
Report.pdf). Esses nú-
meros se tornam ainda
mais inaceitáveis quan-
do a FAO nos informa
que, em 2021, cerca de
828 milhões de pessoas
no mundo foram atin-

gidas pela fome (l1nq.com/cFWtY).
Parte da responsabilidade pe-

las perdas situa-se nos elos iniciais
da cadeia, envolvendo produção,
armazenamento, transporte e pro-
cessamento dos produtos agrícolas.
O valor estimado para perdas nes-
sa etapa é de 15% (urx1.com/S30IB).
Entre 2000 e 2020, a produção
global dos cinco principais grãos
(arroz, trigo, milho, soja e ceva-
da) cresceu 50%, sendo o Brasil
o principal responsável, com um
incremento de 109% na produção,
de acordo com a Conab. Como o
referencial de perdas é um valor
percentual, conforme aumenta a
produção agrícola, as perdas
crescem na mesma proporção.

Técnicos da Conab debruça-
ram-se sobre o tema da perda de
grãos na etapa inicial das cadeias
dos cinco principais grãos,
(l1nk.dev/MJ02t), obtendo os re-
sultados apresentados a seguir.

PERDAS GLOBAIS - A pro-
dução mundial somada de arroz,
cevada, milho, soja e trigo, em 2020,
foi de 3,05 Gt (faostat.fao.org).

Com base nesse número, os auto-
res projetaram uma perda de 458,1
Mt, o que equivale a duas vezes a
produção brasileira. Consideran-
do as cotações médias de mercado
de março de 2022, para cada pro-
duto (acesse.one/dTw6M), as
perdas ascenderam a US$176,1
bilhões. Esse valor é superior à
soma do PIB de mais da metade
dos países da América Latina e
Caribe (urx1.com/9aOYP).

Em termos de conteúdo ca-
lórico, as perdas de grãos atin-
gem 1.600 trilhões de kcal, o
que permitiria atender a de-
manda energética de 120% da
população mundial afetada por
deficiência nutricional, de acor-
do com a estimativa da FAO.

PERDAS NO BRASIL -
Em 2020, a Conab estima a pro-
dução brasileira dos cinco prin-
cipais grãos em 244,8 milhões de
toneladas. Utilizando-se o mes-
mo índice acima (15%), o mon-
tante de perdas é estimado em
36,7 Mt. De acordo com a cota-
ção dos produtos em 21-25/03/
2022, a estimativa dos técnicos
da Conab é de perdas equivalen-

tes a R$84,8 bilhões. Em termos
de energia contida nos alimen-
tos, o valor ascende a 139,3 tri-
lhões de kcal, o que atenderia a
demanda energética de oito vezes
a população considerada nutrici-
onalmente vulnerável no Brasil.

Outro cálculo efetuado pelos
técnicos da Conab foi a conversão
do valor das perdas (R$84,8 bi-
lhões) em cestas básicas, o que per-
mitiria adquirir 134,8 milhões de-
las. Sendo essas dimensionadas
para suprir a necessidade de um
trabalhador adulto, durante 30
dias, seria possível alimentar 11,2
milhões de pessoas por ano, ou
quase 60% dos brasileiros que en-
frentaram a fome no ano de 2020,
conforme estimativas do Gover-
no Federal (l1nq.com/b5N8J).

Os números acima convidam
para uma reflexão de produtores,
agrônomos, lideranças setoriais,
formuladores de políticas públicas,
autoridades governamentais, e de
todos os brasileiros. O foco deve
ser a redução da maior quantida-
de possível de perdas de alimen-
tos, no menor prazo de tempo pos-
sível, para fazer frente à deman-
da de alimentos do mundo, de
forma cada vez mais sustentável.

———
Décio Luiz Gazzoni,
engenheiro  agrôno-
mo,  pesquisador da
Embrapa Soja e mem-
bro do Conselho Cientí-
fico Agro Sustentável

Crimes descritos na Lava
Jato e o buraco negro

Dirceu Cardoso Gonçalves

Aordem de Dias Toffoli - que
anula as provas do acordo
  de leniência da Construto-

ra Odebrecht na Operação lava
Jato e classufuca a orusai do prsi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva
como um dos maiores erros judi-
ciários da história e "asmação" -
traz todos os holofotes para sobre
o ministro e deverá movimentar a
suprema corte nos próximos dias
(talvez meses ou até ano). Não te-
nho credenciais jurídicas, nem in-
teresse, para discutir a questão,
uma tarefa mais adequada cabe
aos doutos do Direito. As associa-
ções dos juízes e dos procuradores
federais já anunciaram a interpo-
sição de recurso à decisão e a soci-
edade espera que outros segmen-
tos jurídicos importantes - especi-
almente a OAB (Ordem dos Advo-
gados do Bras il) - também se ma-
nifestem e busquem o deslinde da
questão de forma a satisfazer a
curiosidade da Nação e, princi-
palmente, dar cumprimento ao
ordenamento jurídico pátrio. Não
deve a decisão de apenas um mi-
nistro se sobrepor aos demais e
nem o conjunto deles adotar pro-
cedimentos não previstos ou acei-
tos na Constituição e no arcabnou-
ço das leis por ela agasalhado.

Mais importante, na nossa
modesta opinião, é o respeito às
leis. Não basta o STF ou qualquer
outra instância liberar os acusa-
dos (confessos quando participa-
ram de acordo de leniência) e dei-
xar inconclusas a apuração e as
providências jurídicas de repara-
ção dos crimes relatados. O enga-
vetamento dos delitos através de
atenuantes ou erros formais in-
vocados para benefício dos réus é
uma severa agressão à Justiça e à
Sociedade que clamam por reti-
dão e regularidade. Os crimes
confessos não deixaram de exis-
tir pelo simples fato dos acusa-
dos terem sido beneficiados por
prescrição ou qualquer outro ato
jurídico que os livrou da prisão.

A ordem do ministro Toffoli,
além de beneficiar diretamente os
membros da construtora baiana
envolvido nos escândalos que
acabaram por levar Lula ao cár-
cere, abre a possibilidade de - ex-
tinta a delação do acordo de leni-
ência, esses senhores pedirem de
volta os milhões que devolveram
aos cofres estatais à época em que
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eram processados na operação
anticorrupção. Se os crimes con-
fessos deixam de existir é certo
que a reparação financeira ocor-
rida passa a ser indevida. E to-
dos os corruptos tentarão reaver
as polpudas somas que sacaram
do erário e, para minimizar os pro-
cessos a que foram submetidos,
devolveram ao Estado Brasileiro.

O Direito é positivo. Quando
alguém - pessoa ou corporação - é
acusado do cometimento de cri-
mes, o único caminho plausível é
a apuração para, ao final desta,
restar apenado e justamente pu-
nido o cometedor ou, não confir-
mada a prática do ilícito, o de-
nunciante receber as penas pelo
crime de denunciação caluniosa.
Não é correto que o fato (muitas
vezes de grande repercussão) seja
simplesmente varrido para baixo
do tapete. Importante lembrar: a
Lava Jato recolheu R$ 6 bilhões
de dinheiro que seus réus desvia-
ram de empresas e negócios pú-
blicos brasileiros e decidiram de-
volver quando eram processados.
Isso não pode ser singelamente
lançado no buraco negro...

O ministro tem autoridade
para se pronunciar. Mas, para evi-
tar problemas à sociedade, é inte-
ressante que as entidades de clas-
se de todos os operadores do Di-
reito (advogados, juízes, promo-
tores, procuradores) e ainda o
Ministério Público Federal, como
instituição, se manifestem, colo-
cando suas posições e defenden-
do-as perante o colegiado do STF.
É a melhor forma de afastar dú-
vidas e riscos institucionais.

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo; e-mail:
aspomilpm@terra.com.br

Pegajosos, ainda!
Sergio O. Moraes

Grato, Ivan, por
 enviar a maté-
ria do "Coisas

da Roça" sobre a
"Origem, preparação
e popularidade da pa-
monha". Lá encontrei
que o nome "pamo-
nha" se origina da pa-
lavra tupi pa'muñã, que signifi-
ca "pegajoso." Gostei, adotei!

Gostei e adotei para meu
olhar quando recebi o convite do
50º Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba para a aber-
tura da exposição "Pamonhas
Ainda," ocorrida no dia 2 últi-
mo, na Biblioteca Pública Muni-
cipal. Repeti o nome, que você já
sabia, "pegajoso" - né? É. Adotei.

Há o salão principal, no "Enge-
nho", e mais 10 mostras paralelas

Pamonhas,Pamonhas,Pamonhas,Pamonhas,Pamonhas,
"pegajosos","pegajosos","pegajosos","pegajosos","pegajosos",
no nome dessano nome dessano nome dessano nome dessano nome dessa
mostra quemostra quemostra quemostra quemostra que
escolho paraescolho paraescolho paraescolho paraescolho para
falar de todasfalar de todasfalar de todasfalar de todasfalar de todas

em vários locais da cida-
de, afinal "todo artista
tem de ir aonde o povo
está/se foi assim, assim
será". Caro, assim como
"Nos Bailes da Vida",
que os artistas estejam
sempre onde estamos.

Pamonhas, "pega-
josos", no nome dessa
mostra que escolho para

falar de todas, pois pude estar pre-
sente à abertura. Pegajosa no lo-
cal, a Biblioteca Municipal. Livros
me são pegajosos, "Os livros são
objetos transcendentes/Mas pode-
mos amá-los do amor táctil".
Quem poderia melhor resumi-los,
opondo a transcendência ao amor
táctil, como Caetano o faz? Como
descrever o estar imerso em um
ambiente cercado de livros por
todos os lados? Que nunca nos
faltem as bibliotecas públicas.

Lá conheci artistas, outros
reencontrei. Uma artista apenas,
escultora. Pouco, muito pouco.
Reencontrei pessoas, conheci ou-
tras, prosas entremeadas de co-
mentários sobre a qualidade, a
beleza, a perspicácia das obras,
tudo muito gostoso - artistas pi-
racicabanos e piracicabana(s), no
corpo e na alma, na alma. Que
nunca nos falte a arte local.

De repente, o chamamento li-
teralmente familiar.  O "transcen-
dente" título, o "Pamonhas, Ain-
da", tornou-se objeto que podía-
mos "amar" com o amor táctil.
"Pamonhas, pamonhas, pamo-
nhas/Pamonhas de Piracicaba".
Lá estavam elas, arrumadinhas
nas bandejas, quentinhas, cuida-
dosamente embrulhadas nas pa-
lhas das espigas. A uma, dediquei-
me despindo uma lentamente, ri-
tual tão repetido e inesperada-
mente novo - nas pontas dos de-
dos o pegajoso das pamonhas de
Piracicaba. Que nunca nos faltem
as pamonhas de Piracicaba.

O anfiteatro, as falas do di-
retor do Salão de Humor, do Se-
cretário Municipal de Ação Cul-
tural, dosorganizadores da mos-
tra. Ouvir sobre os primeiros car-
tunistas da cidade, a divulgação
das obras, o histórico muito rico
e necessário, parte consta em pa-
inéis no local. Aqueles cuidados e
gentilezas de contar a origem - a
história - sempre me tocam, você
sabe meu caro. Que nunca nos
faltem os cuidados e gentilezas.

Na fala de um dos organiza-
dores, conhecer o projeto que de-
senvolve nas escolas, levando sua
arte, possibilitando aos jovens en-
contrar um caminho. Caso de uma
jovem que o projeto pôs em con-
tato comum professor local e, gra-
ças às aulas e ao seu talento, está
no caminho da arte em trans-
cendente aprendizado. Que
nunca nos falte quem leva a arte
às escolas, a solidariedade e arte
que transcendente fronteiras.

E, meu caro, ao dar os trâ-
mites por findos naquela ma-
nhã de sábado, conclui: que
nunca nos faltem (os) "Pamo-
nhas, Ainda", "pegajosos, ainda".

Fraterno e pegajoso abraço.
———
Sergio Oliveira Mora-
es, físico e professor
aposentado Esalq/USP
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FILME CONHECIDO
A Seleção Brasileira goleou

a Bolívia. Parecia apta a ganhar
a Copa do Mundo. O técnico,
um gênio. Calma. Bolívia não
existe futebolisticamente no
âmbito internacional. Fernan-
do Diniz está começando. Ne-
nhuma experiência além fron-
teira. Um pouco disso tudo vi-
mos diante do Peru. Muitos
erros numa jornada ruim inclu-
sive do técnico. Por esses e ou-
tros repetidos equívocos, sonhos
naufragaram. Com o então ido-
latrado Tite, foram duas vezes
seguidas. O Brasil já está na

Copa do Mundo/26. Sendo as-
sim, que se descubra novos ta-
lentos deixando de insistir com
quem já teve seguidas chances
e decepcionou. Nas eliminatóri-
as, muitas vezes não é preciso
força máxima. Ganha-se muito
mais com laboratório. Agora tan-
to faz primeiro ou sexto lugar.

PONTO FINAL
O XV hoje (15), em casa, é

favorito. Contudo, várias ve-
zes nessas mesmas condições,
falhou. Com o vitorioso e ex-
periente Paulo Roberto acre-
dita-se que isso é passado.

João Salvador

Estudos indicam
que cada um é o
resultado e in-

fluenciado por cinco
pessoas mais próximas,
o que faz vingar a pró-
pria retórica de que se-
melhantes atraem se-
melhantes e que se su-
bordina ao "Diga com quem an-
das que te direi quem és". Portan-
to, muito cuidado para que nin-
guém o conheça por viver em um
bando de invejosos, fofoqueiros,
enganadores, bajuladores, menti-
rosos, ao invés de conviver com
pessoas verdadeiras, dignas sin-
ceras, leais, até mesmo para que
você possa ter um representante
quando não estiver presente.

A partir dessa premissa, quan-
to você vale? Quem dá mais pelos
seus valores?! Em quanto você se
estima que vale? E qual a estimati-
va dos outros a seu respeito? Mas
o seu caráter e sua dignidade, não
estão em leilão, no pregão da bol-
sa, como que se alguém pudesse
dar um lance baixo ou alto. O im-
portante é demonstrar que na sua
"Bolsa de Valores", suas ações,
seus valores éticos e morais estão
em alta, somente para as apostas
e não para quem der mais.

Agora, se jogar e não der
bingo, entenda que a vida é cheia
graça, de atos com sorteios diá-
rios, verdadeiramente, uma ro-
leta russa, pela solicitação da
própria mente do "código fonte"
do inconsciente. Ops, falar em
"código fonte" parece não ser
adequado ou uma boa expressão
para o momento, porque relem-
bra o judiciário, o da desconfi-
ança, do possível manuseio ele-
trônico, ainda mais depois da
frase sonora do "perdeu mané"!

O que aconteceu, ou o que irá
acontecer, é relevante somente
para quem tem a essência do bom

aprendizado, de atitu-
des, do próprio sonho
de consumo ou de um
grande volume de co-
nhecimentos. Honrar a
origem é o que importa.
Se suas "ações" estão
em alta, não force nin-
guém a ser igual, que
siga seu exemplo, se
quiser.  Ninguém é

igual à sua aparência genética,
sua personalidade, e, acima de
tudo, na suas atitudes. Ao invés
de tentar mudar as pessoas, ge-
rencie melhor a sua vida, bem
simples assim. Distribua fran-
quias e seja um monopolista de
suas pertinências. Seja um prota-
gonista e não um coadjuvante.

Se desafie e madrugue com
seus sonhos e põem-no em prática
os seus planos, de seu projeto de
vida, independentemente da apro-
vação da maioria, que muitas ve-
zes desistiu ou ainda continua
dormindo. Da vida nada se leva,
tudo é deixado na esteira de um
exemplar de sua vida, a melhor
história. Nunca siga uma trajetó-
ria baseada em um falso orienta-
dor para que suas escolhas não
sejam desastrosas. Fuja da roti-
na, siga as suas próprias atitudes,
de acertos e erros, pois ninguém
nunca vai assumir o que deu er-
rado, a culpa será sempre sua. Seja
o dono de sua própria versão, já
que cada um é livre para escolher.
Desobstruir os obstáculos, sem-
pre, destruir os sonhos, jamais.

———
João Salvador é biólogo
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Protagonista
ou coadjuvante

Bem-vindo 5784!
Mauricio Ribeiro

Tomo emprestada
a inscrição do
Salmo 90 apara

dar título a este artigo.
Quando a primeira es-
trela aparecer no céu ao
final da tarde desta
sexta, dia 15 de setem-
bro pelo Calendário
Gregoriano, o mundo entra em
uma nova etapa. Tem sido assim
há milênios, mais precisamente há
5784 anos, que é o tempo contado
pelos judeus. Começa assim um
novo ano no Calendário Judaico, a
festa de Rosh Hashanah, a "cabeça
do ano"; também chamada de Yom
Teruah, o "dia do brado", ou Yom
Há-Zikkaron, o "dia da lembran-
ça". A simbologia é riquíssima, ain-
da que no ocidente muitos passem
alheios à significação da data.

Os judeus contam o tempo
num sofisticado modelo de calen-
dário lunar-solar; com meses de
duração variável, o que explica a
mobilidade da data em relação ao
calendário civil internacional. A
própria contagem dos dias já é, por

si só, peculiar. Ao passo
que no mundo inteiro o
novo dia começa e ter-
mina à meia noite, à
hora zero, no sistema
judaico é o pôr-do-sol
quem dita as regras.
Quando o astro-rei se
esconde e surge a pri-
meira estrela no firma-
mento, finda-se um dia

e começa outro. E ao avistar essa
estrela na próxima sexta-feira, o
shofar, instrumento de sopro, con-
feccionado com chifre de carnei-
ro, soltará o seu brado, o seu "te-
ruah". O sonido é um convite
para entrarmos em um novo tem-
po, mas também para fazermos
lembrança, "zikkaron", do que
vivemos até aqui. O rito é cheio
de detalhes e compõe o mosaico
das grandes festas, que culmi-
nará após dez dias de profunda
reflexão e arrependimento no
Yom Kippur, o "dia do perdão",
ou expiação, que é quando o Eter-
no nos avalia, nos mede, sonda a
contrição do nosso coração e nos
perdoa para a inscrição no Seu
Livro da Vida. Daí deriva a ex-

"Ensina-nos"Ensina-nos"Ensina-nos"Ensina-nos"Ensina-nos
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pressão com a qual nos sauda-
mos em Yom Kippur: "Que você
seja inscrito no Livro da Vida".

Ao contrário do que preconi-
zam algumas tradições cristãs, a
inscrição no Livro da Vida não é
um ato místico único na trajetória
de vida de um arrependido; nem é
algo que se faça por imposição de
mãos ou por uma oração formu-
lada. Na concepção judaica, é ato
contínuo de renovação anual, e o
Eterno pesa e registra em Seu Li-
vro aqueles que viverão até a vira-
da do próximo ano. O "não ser ins-
crito", prerrogativa divina, apon-
ta que o ser não gozará de mais
um ano de existência neste plano
material, tendo o dia do seu pas-
samento previamente determina-
do pela onisciência de D'us.

Asseveram alguns que a ob-
servação do ano judaico é coisa
sem importância; argumentando
que a tradição cristã se sobrepõe
aos costumes judeus. A despeito
do calendário gregoriano reger

nossas estações, e prazos, e me-
ses, e contratos; tenho particular
afeição pelo método de contagem
judaico. É o aniversário de Adão!
São 5784 anos bem contados, coi-
sa difícil de se manter em um
mundo onde o capital dita o rit-
mo do tempo e rasga as tradições.
Percebem que há panetones na-
talinos nas gôndolas o ano intei-
ro; e os ovos pascais começam a
ser vendidos antes do Carnaval?
Relativismos! O calendário cristão
se dobra diante das conveniências
(e inconveniências) do mercado;
enquanto isso, o calendário judeu
sobrevive junto com seu povo.
Egípcios, sumérios, assírios, babi-
lônicos, persas, romanos, turcos-
otomanos, cruzados, inquisidores,
nazistas... Todos lutaram para ex-
tinguir Israel, suas tradições e seu
calendário; e foram eles que fo-
ram extintos. "Am Israel Chai",
que traduzido é "o povo de Is-
rael vive"! Bem-vindo 5784!

———
Mauricio Ribeiro é jor-
nalista e coordenador
da Associação Memo-
rial Amigos de Sião

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Desde já, logo no início des-
ta nossa 'conversa', que
ro deixar bem claro: não

sou do tipo que busca o 'lugar fá-
cil' dos debates, apenas tentando
encontrar 'culpados' para ques-
tões que são amplas - envolvem
desde a cultura de um povo,
mas sobretudo às relações de
trabalho. Então, esse artigo -
com esse título alertando sobre a
dependência em tecnologia --, não
tem o intuito de achar bode expi-
atório; tampouco, quero incenti-
var qualquer tipo de fobia a avan-
ços tecnológicos, que são tão na-
turais em nossa sociedade.

O que quero trazer aqui é
uma questão mais pontual e que
tem menos a ver com 'ideias tota-
lizantes', como muitas vezes al-
guns debates caminham. Embo-
ra não seja novo, foi publicado
em 2015 na Revista Brasileira de
Psicoterapia --, assinado por di-
versos psiquiatras, assim como
uma psicóloga, especialista em
psicoterapia de orientação analíti-
ca e de infância e adolescência --,
artigo científico analisa os subti-
pos de vício em tecnologia. Os es-
pecialistas fazem um alerta: preci-
samos falar sobre o assunto.

Eles destacam que o proble-
ma da dependência pode estar
relacionada a jogos eletrônicos, às
redes sociais, à pornografia ou
aos próprios aparelhos de smar-
tphones. "O transtorno é carac-
terizado pela falta de habilida-
de de controlar o uso da tecno-
logia - em qualquer de suas for-
mas -- quando esse uso causa
impacto negativo nas principais
áreas da vida, como nos relaci-
onamentos interpessoais, na
saúde física, no desempenho
acadêmico ou desempenho no
trabalho", apontam. É um fenô-
meno observado globalmente e,
de acordo com o estudo publica-
do, normalmente associado a
outros transtornos psiquiátricos.

JOGOS ELETRÔNICOS -
Já é bem estabelecido que o uso
de jogos eletrônicos pode, para al-
gumas pessoas, acarretar prejuí-
zos na saúde, tanto física quanto
mental, no desempenho acadêmi-
co e nos relacionamentos afetivos.
De acordo com o texto em refe-
rência, ainda não existe estudo
de base populacional no Brasil
para que possamos determinar
com maior precisão o impacto des-
se transtorno na população brasi-
leira. O que se sabe é que é possível
identificar a presença concomitan-
te de outro transtorno mental, que
pode ter uma relação de causa e
efeito com a dependência de jo-
gos e uma tendência a se refor-
çarem mutuamente. Adolescen-
tes do sexo masculino são um de
seus principais grupos de risco.

As características dos jogos
eletrônicos atuais também são
bastante preocupantes: os jogos
se desenvolvem nos chamados
"ambientes persistentes", ou seja,
o jogador que não está online se
coloca numa situação de prejuízo
perante os demais, fazendo com
que ele "necessite" estar dedica-
do ao jogo muitas horas por dia.

REDES SOCIAIS - As pla-
taformas das redes sociais, mui-
tas vezes dedicadas apenas ao
público adulto, vêm sendo tam-
bém amplamente difundidas en-
tre crianças e adolescente. De
acordo com o texto, meninas es-
tão em maior número nas redes
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do que os meninos. Elas se utili-
zam dessas plataformas para se
comunicar e para entretenimen-
to e, em geral, os meninos as uti-
lizam como uma maneira de com-
pensar inabilidades sociais. Elas
também têm maior tendência a
usá-las de forma problemática.

Uma série de sintomas da
dependência das redes sociais já
podem ser observados, como ner-
vosismo quando não se tem aces-
so à Internet, a rede social não
funciona ou está mais lenta do
que o habitual; consultar as re-
des sociais assim que se levanta e
antes de se deitar; sentir-se in-
quieto se não tiver o smartphone
ao alcance da mão; caminhar uti-
lizando as redes sociais; sentir-se
mal se não receber likes, retweets
ou visualizações; usar as redes
sociais enquanto dirige; sentir a
necessidade de compartilhar
qualquer coisa da vida diária;
achar que a vida dos outros é
melhor do que a sua, em função
do que vê nas redes e fazer che-
ck-in para cada local ao qual vai.
O grande problema das redes
sociais é que elas são formula-
das para que necessitemos de
um constante retorno a elas.

PORNOGRAFIA ON-
LINE -  O uso excessivo de por-
nografia on-line é classificado
como um dos subtipos de Trans-
torno de Hipersexualidade e esse
comportamento envolve ver, bai-
xar, trocar material de conteúdo
pornográfico ou se envolver em
salas de bate-papo com temas de
fantasias sexuais, causando sig-
nificativo prejuízo interpessoal. Os
adolescentes são afetados porque
geralmente aceitam definições de
sexo, amor e relacionamentos vin-
dos da pornografia e, posterior-
mente, são associados com mai-
or risco de práticas sexuais inse-
guras, maior número de parcei-
ros sexuais e precocidade da pri-
meira relação sexual, menor sa-
tisfação sexual e menor satisfação
no relacionamento como um todo.

SMARTHPHONES - Re-
fere-se à ansiedade, ao descon-
forto ou à irritabilidade desenca-
deados em uma pessoa quando
encontra-se longe de seu celular.
Assemelha-se a outras dependên-
cias comportamentais e ainda se
associa a um outro risco signifi-
cativo: de envolvimento em aci-
dentes, desde quedas até aciden-
tes automobilísticos. O risco de
dependência de telefones celula-
res está, claro, associado ao uso
intenso de redes sociais e o núme-
ro de mensagens de texto envia-
das e até o momento as pesquisas
apontam que indivíduos mais ex-
trovertidos parecem estar mais
propensos a este tipo de vício.

Não obstante, também está
associado a altos níveis de té-
dio e baixa autoestima, senti-
mentos de solidão, busca por
aprovação, níveis elevados de an-
siedade, depressão e alexitimia,
termo empregado no diagnósti-
co clínico de pessoas com acen-
tuada dificuldade ou incapaci-
dade para expressar emoções.
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- Óia nóis aqui outra veiz.

- "Ocê carmô agora"

- Parece que sim né? Tá quie-
tinho, rsrsrs.

- O XVZÂO "moeu" o mole-
que travesso, dominou do iní-
cio até o fim.

- Sem bairrismo ou puxa-
saquismo,  em nenhum
momento lá na Rua Javari
o goleirão do XVZÂO Leo-
nardo passou sustos.

- O ferrolho montado por PR
impediu as armações dos
donos da casa.

- Gilberto alemão, Foguinho,
Jr. Sergipano e Edvan fecha-
ram a casinha.

- Mas nem tudo são flores,
aonde anda o futebol clássi-
co do maestro Vitor Braga?

- Será que o "capita" gastou
tudo o que tinha em 2022 e
na A2 desta temporada?

- Nem no brasileiro e nem
nesta copa paulista o nos-
so "número 1" como diria
Zagallo consegui mostrar o
seu melhor.

- PR já detectou isso nos jo-
gos e com a reclamação de
torcedores e imprensa (?).

- Na partida desta noite o
Nhô-Quim pode perder por até
um gol que estará classifica-
do para a semifinal.

- O Barão vai ter um exce-
lente público hoje, o verdadei-
ro torcedor não escolhe dia
e horário. (ps: eu "amo" jo-
gos as sextas).

- Paulo Roberto tem o elen-
co todo a sua disposição,

acreditamos entrar com o
que tem de melhor.

- A briga na lateral direita está
ótima, Potiguar e Edvan lu-
tam pela titularidade e cres-
cem jogo a jogo, será que
Vitor Braga não precise de
uma sombra?

- Já na lateral esquerda o Fo-
guinho chegou e dominou o
setor, duas vezes seguidas
o melhor homem do XV em
campo.

- No ataque o "incansável"
Maicon Aquino vai calando a
boca da "gralhaiada" e mar-
cando gols importantes.

- Artur é disparado o melhor
do sistema ofensivo e Maiki-
nho correndo bem pertinho.

- Mas não podemos deixar
de citar o Matheus Mello que
realmente vem aparecendo
muito bem.

- É hoje que o torcedor do
Nhô-Quim faz a famosa "via
sacra" até chegar em casa.

- Eu sou muito mais o alvine-
gro Piracicabano, as traves-
suras do moleque vão parar
nas "cintadas" de Artur & cia.

- Torcedor eu quero é ver as
lanterninhas de celular liga-
das, gritos de olé, palmas,
vaias, xingos, elogios, tudo ao
mesmo tempo, o Barão é sua
casa e você pode fazer o que
quiser nas arquibancadas.

- O XV e nem o torcedor tem
"dono" para dizer o que tem
que fazer se não gosta das
lanterninhas de celular, vai
assistir jogos de "pingue pon-
gue" e não encha o saco.

- Até semana que vem,"eita
como nóis gosta desse time"...

Luiz Tarantini é colunista, radialista, repórter es-
portivo, comentarista, apresentador, gestor de
varejo e "apaixonado" pelo Nhô-Quim.

Luiz Tarantini

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Servidores debatem
saúde do servidor e
Estatuto da GCM
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Reunião marca lançamento
do Fórum de Tecnologia
Representantes dos 24 municípios da RMP avaliaram demandas regionais,
tendo como foco programas de incentivo aos ecossistemas de inovação

Guilherme Leite

Pedido para realizar a reunião em Piracicaba partiu do vereador
Diego Fabiano de Oliveira (MDB), da cidade de Cordeirópolis

Reunião pública no plenário
da Câmara Municipal de Piraci-
caba, nesta segunda-feira (13),
conforme o requerimento 728/23,
de autoria da vereadora Rai de
Almeida (PT) promoveu o lança-
mento oficial do Fórum de Tec-
nologia e Inovação do Parlamen-
to Metropolitano de Piracicaba.

O pedido para realizar a reu-
nião em Piracicaba partiu do ve-
reador Diego Fabiano de Olivei-
ra (MDB), da cidade de Cordei-
rópolis. Foram convidados para
a reunião pública os vereadores
do Parlamento Metropolitano de
Piracicaba e os prefeitos da Re-
gião Metropolitana, os secretá-
rios municipais de assuntos re-
lacionados ao tema da reunião,
entidades da sociedade civil,
universidades, bem como empre-
sários e a população em geral.

No encaminhamento final da
reunião foi destacado os desafios
para a implantação de políticas
públicas, na criação de leis que
possam agregar entidades, orga-
nizações e a população em geral
frente aos novos desafios de ino-
vações tecnológicas que hoje po-
dem estar a serviço da humani-
dade, com reflexos nos ecossiste-
mas, onde se busca melhores re-
sultados no processo educacional

e de preservação ambiental.  Gru-
pos de trabalhos serão criados, a
partir de polos nas cidades de Pi-
racicaba, Limeira, Cordeirópolis,
Santa Getrudes, Rio Claro e Piras-
sununga, além do interesse de ou-
tros municípios que integram o rol
das 24 cidades, na promoção de
reuniões, eventos, ambientes de
inovação, feiras e encontros. A
próxima reunião pública do Fó-
rum foi anunciada para o dia 19
de setembro, na cidade de Rafard.

A vereadora Rai de Almeida
presidiu a mesa diretiva dos tra-
balhos, que também contou com
a participação do representante
do Parlamento Jovem, o verea-
dor de Cordeirópolis, Diego Fabi-
ano de Oliveira, o presidente do
Fórum de Tecnologia e Inovação
e diretor da Liga Hub, Welling-
ton Fernando Sacheti, que na
oportunidade ministrou a pales-
tra “Comunidades de inovação,
ecossitema e negócios de impac-
to”, a vice-presidente do Fórum,
Lilian Mayumi Otaguro, e o primei-
ro secretário do Fórum e também
professor do Instituto Federal,
Francis Ignácio Giocondo César.

O vereador Sérgio da Van
(PL) também participou da reu-
nião pública, seguido pelo gabi-
nete da vereadora Sílvia Morales,

do Mandato Coletivo a Cidade é
sua, por intermédio de assessor.

Na reunião também foi res-
saltado que o momento é de se
pensar no surgimento de cida-
des e regiões cada vez mais inte-
ligentes e integradas, que utili-
zam a tecnologia de forma estra-
tégica, visando o desenvolvimen-
to sustentável e melhoria na vida
da população, propondo discus-
sões abertas entre gestores públi-
cos, vereadores interessados em
conhecer e dialogar sobre inova-
ções e leis que podem transformar

as cidades e a comunidade local,
que terão um papel fundamen-
tal na participação e interação
nos diferentes grupos criados.

Nas discussões e pautas fo-
ram abordadas pelo Fórum a
formulação e discussão de pro-
gramas de incentivo aos ecossis-
temas de inovação da região;
promoção de estudos, diagnós-
ticos e ações dos ecossistemas de
empreendedorismo locais e incen-
tivo à criação de comunidades de
inovação através de eventos e
agendas integradas à região.
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A diretoria do Sindicato dos
Trabalhadores Municipais de Pira-
cicaba e Região se reuniu online
com servidores, por meio da plata-
forma Meet, na noite desta quar-
ta-feira (dia 13). Em pauta: a saú-
de do servidor e os desdobramen-
tos junto a categoria e o Estatuto
da Guarda Civil Municipal.

O dirigente José Osmir Ber-
tazzoni iniciou a reunião explican-
do sobre o Estatuto da Guarda
Civil Municipal, relembrando a
encomenda pela Prefeitura junto
à FIPE. “Tem muita inconsistên-
cia e detalhes que desvalorizam
os servidores da GCM”, infor-
mou. “Reduzem para menos da
metade a progressão dos guar-
das, colocando também como cri-
tério até o bom comportamento”.

A elaboração do novo Esta-
tuto da Guarda Municipal de Pi-
racicaba é uma reivindicação an-
tiga da categoria, que conta com
respaldo do SindGuarda e do Sin-
dicato dos Trabalhadores Muni-
cipais de Piracicaba e Região. Em-
bora a administração já tenha en-
viado à Câmara o projeto de lei
para ser votado, os servidores da
corporação estão descontentes e
buscaram os sindicatos, pois o PL

Plenária on-line do sindicato aconteceu na última quarta-feira (13)

William DeLima

ainda não atende as necessida-
des dos guardas e traz retrocesso,
caso aprovado pelos vereadores.

Bertazzoni lembrou que os ser-
vidores da Câmara Municipal con-
seguiram um subsídio de R$
400,00, enquanto os da Prefeitura
e autarquias não têm. “Há a neces-
sidade de solicitar esse diálogo para
pensar na saúde também desses
servidores, devido à complexidade
do tema”, disse Bertazzoni.

“É importante lembrar que o
SUS de Piracicaba está com o qua-
dro defasado de servidores, prin-
cipalmente psiquiatras. Especialida-
de muito procurada pelos nossos
colegas servidores”, disse Renata
Perazoli, servidora e sindicalista.
Participaram da plenária, servido-
res da Guarda Civil Municipal, Câ-
mara Municipal, Semae e das secre-
tarias municipais de Educação, Saú-
de, Ação Cultural, Esporte e Lazer,
Governo, Desenvolvimento Social.

Os servidores interessados
em receber informações das pró-
ximas atividades da diretoria do
Sindicato dos Municipais, com ex-
clusividade, podem participar do
grupo oficial do sindicato, aces-
sar: https://chat.whatsapp.com/
EUnOS52CEMpK5bkXZj3lZP.
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Comad prorroga as inscrições
para eleição da sociedade civil

Foram prorrogadas até o pró-
ximo dia 21 as inscrições para pre-
enchimento das vagas da socieda-
de civil no Conselho Municipal so-
bre Álcool e outras Drogas (Co-
mad). Os interessados em se can-
didatar devem entregar a docu-
mentação necessária na Casa dos
Conselhos. São dez vagas de titula-
res e dez de suplente em disputa
para o mandato na gestão 2023-2025.
A eleição será em 4 de outubro.

Para ser candidato é neces-
sário ser maior de 18 anos, ser re-
sidente e domiciliado em Piracica-
ba e estar em pleno gozo dos direi-
tos políticos. O candidato deve ser
representante de instituições, as-
sociações, organizações não gover-
namentais, movimentos sociais,
comunidades terapêuticas, uni-
versidades públicas ou particula-
res, sendo por elas indicados.

Os representantes indicados
devem, no ato da inscrição, apre-
sentar carta ofício de indicação fir-
mada pelo presidente ou diretor
da entidade a ser representada.
Neste caso, a indicação deverá ser
de dois membros, um para a vaga
de titular e outro para suplente.

Para a inscrição, o candidato
deverá apresentar documentação
de indicação da entidade e cópias

do RG, CPF e comprovante de re-
sidência e certidão de anteceden-
tes criminais. As inscrições de-
vem ser feitas presencialmente,
de segunda a sexta-feira, na Casa
dos Conselhos, localizada à rua
Joaquim André, 895, das 08h30
às 12h30 e das 13h30 às 16h.

O Comad é integrado por re-
presentantes do poder público e da
sociedade civil, com reconhecida
atuação na defesa das ações de pre-
venção e estímulo ao debate, cria-
ção de estratégicas com o objetivo
de informar e conscientizar a po-
pulação sobre essa dura realidade.
A partir de ações conjuntas entre a
sociedade civil e o poder público,
com vistas à informação, preven-
ção e tratamento, espera-se cum-
prir e promover as políticas públi-
cas, bem como acompanhar e dire-
cionar investimentos municipais.

MANDATO - O mandato
dos conselheiros, representantes
da sociedade civil, junto ao Co-
mad será de dois anos. O conse-
lheiro eleito deverá ter disponibi-
lidade de horário para participar
de reuniões, bem como de cur-
sos, palestras, encontros, visitas
técnicas, além de participação na
Semana Sobre Álcool e Outras Dro-
gas, realizada uma vez por ano.

Os docentes da FOP (Faculda-
de de Odontologia de Piracicaba),
da Unicamp (Universidade Esta-
dual de Campinas), Mário Alexan-
dre Coelho Sinhoreti, Marcelo Gi-
annini e Pedro Luiz Rosalen, rece-
beram homenagem do vereador
Pedro Kawai (PSDB). Eles figura-
ram na segunda edição do ranking
do portal acadêmico Research.com,
entre os melhores cientistas em di-
versas áreas do conhecimento.

Após a divulgação do ranking,
que incluiu 70 docentes da Uni-
camp, Kawai apresentou na Câma-
ra Municipal de Piracicaba as mo-
ções de aplausos 145, 146 e 147/
2023, aprovadas pelos parlamen-
tares em 28 de agosto, na 46ª
Reunião Ordinária. O parlamen-
tar entregou as homenagens aos
três docentes na tarde desta ter-
ça-feira (13), na própria FOP,
acompanhado do diretor da ins-
tituição, Flávio Henrique Baggio
Aguiar, e da diretora associada,
Karina Gonzales Silvério Ruiz.

Aos professores e pesquisado-
res que acompanharam a entrega
das homenagens, Kawai lembrou
que a moção de aplausos é uma
forma de a Câmara reconhecer
ações de entidades, empresas e pes-
soas físicas que fazem um traba-
lho de relevância no município. “É
triste ainda ver que o Brasil não
valoriza a pesquisa, mesmo tendo
profissionais entre os melhores do
mundo. Teríamos ainda mais
mentes brilhantes lá fora, se hou-
vesse um olhar mais apurado para
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Moções enaltecem professores que figuram em ranking acadêmico
Samuca Miazaki

Integrantes da FOP-Unicamp receberam moções de Pedro Kawai

a ciência e com maiores investi-
mentos”, declarou o parlamentar.

Mário Alexandre Coelho Si-
nhoreti disse que o resultado no
ranking “representa o fruto do
trabalho que estamos realizan-
do, frente aos recursos disponí-
veis para a pesquisa no Brasil,
se compararmos com os pares
na Europa, Estados Unidos e
países mais desenvolvidos”.

Já Marcelo Gianini lembrou
que “a FOP é reconhecida no Bra-
sil inteiro. O que a torna pujante
em pesquisa, é claro, são os re-
cursos do governo, mas também
a dedicação dos professores e co-
legas de área que nos auxiliam”.

Pedro Luiz Rosalen disse
que resultado da Research.com
representa o reconhecimento
dos cientistas do país e do exte-
rior. “É um prazer participar do
quadro da Universidade Esta-
dual de Campinas durante 40
anos. Esse trabalho só expressa
a qualidade da pesquisa e da ci-
ência brasileira, frente aos nos-
sos pares no exterior”, disse.

RANKING – A posição de
cada pesquisador é baseada no
chamado D-index (Discipline H-
index), que considera exclusiva-
mente número de artigos e quan-
tidade de citações para cada dis-
ciplina examinada. Para fazer a
seleção, foram combinados da-
dos bibliométricos de várias fon-
tes, incluindo OpenAlex e Cross-
Ref. As informações foram cole-
tadas em dezembro de 2022.

Mário Alexandre Coelho Si-
nhoreti graduou-se em odonto-
logia pela FOP em 1991, foi con-
tratado pela instituição como pro-
fessor assistente em 1995 e tor-
nou-se livre-docente em 2001.
Atualmente, é professor titular
da área de Materiais Dentários,
em concurso realizado em 2006.

Graduado pela FOP em 1992,
Marcelo Gianini iniciou suas ati-
vidades como professor da ins-
tituição em 1995. É professor ti-
tular em regime parcial (24h).
Coordenou o Programa de Pós-
Graduação em Materiais Dentá-
rios e foi chefe do Departamento
de Odontologia Restauradora.

Pedro Luiz Rosalen formou-
se em farmácia pela USP (Univer-
sidade de São Paulo) em 1982. Foi
o primeiro coordenador do curso

de farmácia da Unimep e, em 1988,
foi contratado como professor da
área de farmacologia, anestesiolo-
gia e terapêutica da FOP. Obteve o
título de doutor em farmacologia
em 1991. Atualmente, é professor
titular aposentado da Unicamp e
atua como professor colaborador
na pós-graduação, além de ser co-
ordenador-geral da expansão e
gestão da educação em Saúde da
Secretaria de Educação Superior do
Ministério da Educação e membro
titular da Coordenação Nacional do
Programa Mais Médicos para o
Brasil. Foi citado entre os 100 mil
cientistas mais influentes do mun-
do pela PLOS Biology 2020, entre
os 500 pesquisadores mais pro-
dutivos da América Latina, 2021
e 2022 pela AD Scientific Index
(Alper-Doger Scientific Index).
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Prefeitura realiza atividades em comemoração ao Dia da Árvore
A Prefeitura, por meio do

Núcleo de Educação Ambiental
(NEA) e do Viveiro de Mudas
da Secretaria de Infraestrutu-
ra e Meio Ambiente (Simap), re-
alizará atividades entre sába-
do (16) e quinta (21), quando
se comemora o Dia da Árvore.

Serão três ações envolvendo
o plantio de mudas de árvores em
conjunto com diversas pessoas e
instituições. Todos os eventos
têm entrada aberta ao público.

Serão plantadas mudas de
pau-brasil, jaborandi, bacupa-
ri, guamirim, cereja-do-Rio-
Grande, grumixama, pêssego-
do-mato, entre outras.

No sábado, 16, às 10h, o
Horto de Tupi recebe o progra-
ma Plante Vida: Nascemos
Juntos para Viver, em conjun-

to com o evento Do Mato ao
Prato. Já no dia 20, quarta-fei-
ra, o plantio será no Zoo Mu-
nicipal, como parte do progra-
ma Bacia Caipira, que trabalha
com cerca de 90 idosos das ci-
dades de Piracicaba, Santa
Bárbara d’Oeste e São Pedro.

Encerrando as comemorações
alusivas ao Dia da Árvore, dia 21,
às 9h, o Parque do Mirante será o
local a receber uma nova muda de
pau-brasil. “A Simap realiza diver-
sas ações de plantio e educação
ambiental durante todo o ano,
mas essa data é especial, porque
podemos fortalecer ações de sen-
sibilização das pessoas, mostran-
do a importância e benefícios da
arborização urbana”, explica
Laís Ferraz de Camargo, educa-
dora ambiental do NEA/Simap.

DIA DA ÁRVORE – A
data antecede o início da Pri-
mavera no hemisfério sul  e
foi criada para reforçar a im-

portância das árvores e  das
florestas e  promover refle-
xão sobre o desmatamento e
seus impactos ambientais.

Divulgação

Ações devem plantar cerca de 30 mudas na
cidade em comemoração ao Dia da Árvore
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Ana Torrejais assume direção
do Museu Prudente de Moraes

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Comissão sobre ‘transgressões do
prefeito’ protocola relatório final
Documento reúne questionamentos a respostas apresentadas
pelo Executivo a requerimentos encaminhados pela Câmara

Mestre em História e especia-
lista em Museologia, Ana Torre-
jais é a nova diretora do Museu
Histórico e Pedagógico Prudente
de Moraes. A nomeação da pro-
fissional, que atua na instituição
desde setembro de 2020, como
conservadora de acervos, foi pu-
blicada na edição de ontem (14)
do Diário Oficial do Município.
“Estou bastante integrada à his-
tória, políticas e diretrizes do Mu-
seu Prudente de Moraes ao longo
destes três anos na Instituição.
Aceito o desafio de ser diretora
para projetar o museu junto às ins-
tituições parceiras e comunidades
científicas e acadêmicas da socie-
dade brasileira e, obviamente, da
sociedade piracicabana no seu con-
texto plural. O respaldo de todos é
essencial para que o nosso Museu
seja respeitado como exemplo para
outras instituições museológi-
cas, da região e do país”, afirma.

Para a nova diretora, visitar o
Museu Prudente de Moraes é uma
oportunidade de se conectar à his-
tória de Piracicaba e do Brasil. “É
um espaço de memória da cidade,
que destaca fatos desde a sua for-
mação até a atualidade. E integra
Piracicaba ao país, uma vez que Pru-

A comissão de estudos ins-
taurada na Câmara pela Reso-
lução 2/2023, com o objetivo de
“avaliar transgressão relaciona-
da a infrações políticas e admi-
nistrativas do prefeito munici-
pal”, protocolou na quarta-fei-
ra (13) o relatório final dos tra-
balhos. O colegiado é formado
pelo presidente, Laércio Trevi-
san Jr. (PL), e pelo relator, An-
dré Bandeira (PSDB), que assi-
nam o documento. Já o verea-
dor Josef Borges (Solidarieda-
de), que integra como membro,
não é signatário —ele apresen-
tou relatório em separado.

O relatório final recorda que
a comissão foi motivada por uma
série de requerimentos de infor-
mações que não tiveram “devida
resposta” ou que “foram muito
evasivas” da Prefeitura. São lis-
tadas 12 proposituras que, segun-
do o colegiado, se enquadrariam
nesta característica: os de núme-
ros 32, 75, 201, 241, 258, 287,
296, 373, 451, 470, 521 e 658,
todos protocolados em 2023.

Também é citada a convoca-
ção do secretário municipal de In-
fraestrutura e Meio Ambiente,
Alex Gama Salvaia, que compa-
receu para ser sabatinado na Câ-
mara no dia 15 de junho. Dentre

Ana Torrejais, natural de Lisboa, Portugal,
atua no Prudente de Moraes desde 2020

Divulgação

dente de Moraes foi o primeiro Pre-
sidente Civil da República”, explica.

CURRÍCULO – Ana Cari-
na Urbano Torrejais, 40 anos, é
natural de Lisboa, Portugal. É
Mestre em História Social pela Fa-
culdade de Filosofia, Letras e Ci-
ências Humanas da Universida-
de de São Paulo (Brasil), com es-
pecialização acadêmica em Histó-
ria da Ciência e Tecnologia. Pos-
sui Bacharelado e Licenciatura em
Conservação e Restauro de Bens
Culturais pelo Instituto Politéc-
nico de Tomar (Portugal) e espe-
cialização profissional na área de
Museologia, com ênfase em Con-
servação e Gestão de Coleções.

Possui também experiência
em curadoria, redação e revisão
editorial, com ênfase na coor-
denação e participação em di-
versas publicações e eventos re-
lacionados à divulgação e valo-
rização do patrimônio cultural.

Integra ainda os quadros
acadêmicos do Curso de MBA
em Gestão de Projetos da Uni-
versidade de São Paulo e a equi-
pe de investigação científica do
Centro de Tecnologia, Restauro
e Valorização das Artes do Ins-
tituto Politécnico de Tomar.

Guilherme Leite

Comissão é formada por André Bandeira (PSDB), relator; Laércio
Trevisan Jr. (PL), presidente; e Josef Borges (Solidariedade), membro

os principais assuntos tratados
com o titular da Simap foi o pedi-
do de informações sobre sindi-
cância, instaurada na Prefeitura,
para apurar material contamina-
do que estava depositado no pré-
dio da antiga Emdhap. Foi ques-
tionado, ainda, como se opera o
contrato para coleta de resíduos
sólidos firmado pela Pasta com o
Consórcio Piracicaba Ambiental.

Na conclusão, a comissão
argumenta que “são inúmeros e
gritantes os fatos que estão ocor-
rendo na cidade” e que “a falta
de zelo e respeito para com a coi-
sa pública é nítida e salta aos
olhos”. Acrescenta ainda que
“existem evidências claras de que
o prefeito e seus comissionados
mais próximos não estão atuando
com a devida transparência pela
cidade” e de que há “incoerênci-
as nas informações e inúmeras
suspeitas sobre a lisura” no tra-
to com a administração pública.

Embora o documento não seja
conclusivo quanto a eventuais pu-
nições aos agentes públicos, ele
aponta que diante das respostas
claras, torna-se imperativo que
esse assunto seja investigado mais
profundamente, inclusive por meio
do sistema judiciário, a fim de ga-
rantir a responsabilidade pública.

“A cassação do mandato do pre-
feito pelo descumprimento da Lei
Orgânica do Município e da Cons-
tituição Federal não é somente
uma punição, mas salvaguarda
para a democracia”, conclui.

O documento ainda solicita
que a Câmara providencie o en-
caminhamento de uma cópia in-
tegral de todo o processo da co-
missão de estudos ao Tribunal
de Contas do Estado de São Pau-
lo (TCE-SP), assim como reco-
menda o envio para o Ministério
Público, à Polícia Federal, à Re-

ceita Federal, à Secretaria da
Fazenda do Estado e ao GAECO-
SP (Grupo de Atuação Especial de
Repressão ao Crime Organizado).

Já o relatório conclusivo em
separado assinado por Josef Bor-
ges questiona a tramitação do
projeto de resolução que insta-
lou a comissão de estudos, apon-
ta que oito requerimentos cita-
dos como objetos de investiga-
ção foram “devidamente respon-
didos” pelo Executivo e esclarece
a situação de imóveis públicos
também avaliados pelo colegiado.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semgov (Secretaria
Municipal de Governo), cedeu
imóvel, por meio de termo de per-
missão de uso, para ser a sede da
Assupira (Associação de Surdos
– Libras Piracicaba), que foi cria-
da em 2021 com o intuito de de-
senvolver ações para melhorar a
qualidade de vida da comunida-
de surda no município. A entre-
ga oficial será realizada na próxi-
ma semana, sábado (23), às 10h.

O imóvel fica dentro do
Parque da Rua do Porto, onde
funcionava o Sempem (Serviço
Municipal de Perícias Médicas),
com entrada pela rua Antônio
Corrêa Barbosa, 2233, nas pro-
ximidades do Sesc Piracicaba
ou, ainda, pelas entradas do
Parque. A cerimônia de entrega
da sede é aberta ao público.

“Estamos muito felizes em po-
der ceder este espaço para a Assu-
pira. Tivemos acesso a dados que
indicam que 80% da população de
surdos não sabe escrever e, portan-
to, tem muitas dificuldades para
se comunicar, gerando, inclusive,
o isolamento deles. O intuito da
associação neste imóvel, então, é
desenvolver um trabalho voltado,
principalmente, para uma socie-
dade mais inclusiva, capacitando
as pessoas em Libras e Língua
Portuguesa”, comentou o secre-
tário municipal de Governo, Luis
Fernando Dagnone Cassinelli.

Conforme o presidente da As-
supira, Alexandre Ribeiro, a as-
sociação buscava um espaço para
sede própria desde quando foi cri-
ada e para chegar a esta conquis-
ta teve o apoio de diversas pesso-
as do poder público e de integran-
tes e voluntários da associação.

AAAAASSUPIRASSUPIRASSUPIRASSUPIRASSUPIRA

Prefeitura cede imóvel para o atendimento aos surdos

David Rodrigues Marques e Alexandre Ribeiro, da Assupira

Sede da Assupira fica dentro do Parque da Rua do Porto

Fotos: Divulgação/CCS

“A diretoria da Assupira ficou ra-
diante quando nos convidaram
para conhecer o prédio. Temos a
certeza de que esse espaço foi es-
colhido com muito carinho para
a comunidade surda. Depois que
aceitamos o espaço, a Prefeitura
iniciou a reforma do local de acor-
do com as necessidades e solici-
tações da Assupira. Desejamos
que todos que fizeram parte dessa
história estejam conosco nesse
momento especial”, falou Ribeiro.

O prédio tem cinco cômodos,
destinados para recepção, sala
para oferecer cursos de Libras,
outra sala para uma brinquedote-
ca, além de um banheiro e uma
copa. No lado externo, há espaço
para estacionamento. Conforme o
vice-presidente da Assupira, Da-
vid Rodrigues Marques, a princi-
pal atividade a ser oferecida na
sede será de cursos de Libras para
as pessoas surdas, familiares e in-
teressados, bem como aulas de
Língua Portuguesa para que a co-
munidade surda se torne bilíngue
em Libras e Língua Portuguesa. 

“Também está em nossos pla-
nos estabelecer parcerias para ofe-
recer cursos diversos que atendam
outras necessidades da comunida-
de surda, incluindo atendimento
psicológico para as famílias e fo-
mentando a educação e a forma-
ção de profissionais da área da sur-
dez. Temos muitos voluntários e a
certeza que faremos um ótimo tra-
balho”, afirmou o vice-presidente.

CAMPANHA – Com o pro-
pósito de coletar fundos para
mobiliar a sede, a Assupira rea-
liza até dia 30 de setembro a
campanha Assupira de Casa
Nova. Quem quiser colaborar pode
doar qualquer quantia para a con-

ta do Banco Sicred 748 – Agência
0718 e conta 23655-9 ou, ainda,
para o pix assupira@gmail.com.

“Essa campanha vai até se-
tembro em comemoração ao Se-
tembro Azul, mês que celebra a co-
munidade surda. E quem contri-
buir e enviar o comprovante para
o nosso WhatsApp, seja empresa
ou pessoa física, ganhará uma arte

com foto para divulgarmos em
nossas redes sociais. Estamos
muito felizes com essa conquista e
somos gratos a todos os envolvi-
dos, parceiros, apoiadores, volun-
tários, instituições, entre outros
que direta ou indiretamente fize-
ram parte dessa história”, falou Bia
Turetta, primeira-secretária da Di-
retoria Executiva da associação.
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Semana do Trânsito 2023 tem programação com 16 campanhas
A AB Colinas, em apoio a Ar-

tesp (Agência de Transportes do
Estado de São Paulo), participa,
com ações a partir do dia 18, da
Semana Nacional do Trânsito
(SNT) 2023, que neste ano terá
como tema da campanha a frase
“No trânsito, escolha a vida”. Até
o dia 25 serão realizadas exposi-
ções de conscientização para mo-
tociclistas, ações para caminhonei-
ros, ciclistas, pedestres, estudan-
tes e “lives” para públicos diversos.

CONFIRA A PROGRA-
MAÇÃO COMPLETA:

18/09 - EXPOSIÇÃO FO-

TOGRÁFICA “MOTOCICLIS-
TA ESPERTO FAZ O QUE É
CERTO” – Campinas/Aeropor-
to de Viracopos; Usuário na Via
com Óculos Simulador de Embri-
aguez – Campinas/Aeroporto de
Viracopos – 11h às 16h; Usuário
na Via com banner “Eu faço o trân-
sito seguro” – Campinas/Aeropor-
to de Viracopos – 11h às 16h.

19/09 - MOTOCICLISTA
NA VIA – Jundiaí – Empresa
Solística – 6h30 às 8h; Motociclis-
ta na Via – Campinas/Emdec –
Avenida Ruy Rodrigues, 100 me-
tros do supermercado Atacadão.

20/09 - DRIVE THRU
DE SEGURANÇA VIÁRIA
COM CAMINHONEIROS –
Cabreúva, Rodovia SP-300, km
86+550, pista sentido Itu; Usu-
ário na Via com banner “Eu faço
o trânsito seguro” - Jundiaí –
Empresa Solística, 11h às13h.

21/09 - CICLISTA NA VIA
– Rio Claro, ciclofaixa da SP-127, Km
0, às 7h; Drive Thru de Segurança
com Caminhoneiros – Porto Feliz/
Clube da Estrada, Rodovia SP-280,
km 103, 14h às 17h; Rodovia Mirim
– Tatuí, 3ª Companhia do Policia-
mento Militar Rodoviário, 13h30.

22/09 - PEDESTRE NA VIA
– Cerquilho, passarela da SP-127, km
90, 7h30; Motociclista na Via – In-
daiatuba, Base da PMRv, Rodovia
SP-075, km 60, 14h; Rodovia Mirim
– Tatuí, 3ª Companhia do Policia-
mento Militar Rodoviário, 7h30.

25/09 - PEDESTRE NA
VIA – Jundiaí, passarela da Ro-
dovia SP-300, km 67, 7h30; Usuá-
rio na Via com Óculos Simulador
de Embriaguez – Campinas/Aero-
porto Viracopos, 11h às 16h; Usu-
ário na Via com Banner “Eu faço
o trânsito seguro” - Campinas/Ae-
roporto Viracopos, 11h às 16h.
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Solenidade homenageia profissional
da dança, músico e artista plástico

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba, conforme iniciativa do
vereador Pedro Kawai (PSDB), no
requerimento 553/2023 realiza
hoje (15) solenidade que comemo-
ra o Dia do Profissional da Dan-
ça, Dia Municipal do Artista Plás-
tico e o Dia da Música, onde se-
rão contemplados os artistas
plásticos Carlos Mendes, Ivana
Tanaka e Viviane Gibin; os músi-
cos Fábio Monteiro, Ivan Bueno

e Marco Abreu e as profissionais
da dança Fernanda Ferreira,
Vânia Mello e a Dançart Escola
de Danças. O evento será no sa-
lão nobre “Helly de Campos Mel-
ges” (rua Alferes José Caetano,
834, Centro), com transmissão ao
vivo pela TV Câmara (nos canais
11.3 da TV digital, 4 da NET e 9 da
Vivo TV) e também pôde ser con-
ferida nos perfis oficiais da Câma-
ra, no Facebook e no YouTube.
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Reunião discute fiscalização a
transporte escolar clandestino

Em reunião nesta quarta-fei-
ra (13) com o comandante da
Guarda Civil Municipal, Sidney
Nunes, o vereador Antonio Sérgio
Rosa de Oliveira (PL), o Sérgio da
Van, apresentou as dificuldades
de condutores de vans escolares
em relação à fiscalização de mei-
os de transporte clandestinos.

Nunes classificou o trans-
porte de passageiros em veícu-
los clandestinos como “inacei-
tável”, uma vez que lidam com
vidas. O vereador assumiu o
compromisso de intensificar a

fiscalização com o intuito de mi-
nimizar os impactos negativos.

“Entendo que todos precisam
trabalhar, mas, quando se trata
de vidas, precisamos ser rigoro-
sos. Fui condutor escolar por mui-
tos anos e sei como o custo é alto
para manter em dia todos os equi-
pamentos de segurança, a manu-
tenção do veículo e o cumprimen-
to às normas de inspeção. Por esse
motivo, precisamos ser rigorosos
na fiscalização”, disse Sérgio da
Van, na reunião que aconteceu na
sede da GCM, no Bairro Verde.

Assessoria Parlamentar

Vereador Antonio Sérgio de Oliveira (PL), o Sérgio da Van,  conversou
sobre o assunto com o comandante da Guarda, Sidney Nunes
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Prefeitura adere ao sistema para
gerenciamento das informações
Sistema é responsável pela integração de dados, o que auxilia na desburocratização;
trata-se do VRE/Redesim pelo site https://vreredesim.sp.gov.br

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Finanças (Semfi), ini-
ciou mais um projeto de inova-
ção tecnológica para desburocra-
tizar seus serviços e atender de
forma mais eficiente o munícipe,
com a utilização do Integrador
Estadual VRE/Redesim pelo site
https://vreredesim.sp.gov.br. O
Integrador Estadual é um siste-
ma que visa a integração de da-
dos da consulta de viabilidade
locacional, registro, inscrições e
licenciamento de empresas.

Por meio do integrador é
feita a troca de informações com
os órgãos e entidades federais,
estaduais e municipais, que são
responsáveis pelo processo de
registro e legalização de todas
as empresas do Estado de São
Paulo. Com esse sistema, todo o

processo é feito em um único
portal, dando simplicidade aos
procedimentos de registro.

A adesão acontece em parale-
lo à mudança no sistema de emis-
são de notas fiscais de prestação
de serviços dos Microempreende-
dores Individuais (MEI), por meio
do Portal Nacional, que teve início
em todo país em 1º/09. As altera-
ções feitas pelo Governo Federal
no sistema de emissão de NF pe-
los MEI objetivam a padronização
da emissão do documento fiscal.

Dessa forma, todas as infor-
mações referentes à emissão de
NF realizada no novo portal do
Governo Federal serão automa-
ticamente integradas no sistema
Estadual, ampliando e melhoran-
do o gerenciamento de dados.

Os demais prestadores de ser-

viços continuam com sua emissão
habitual pelo sistema SIMPLISS da
Prefeitura de Piracicaba ou siste-
ma próprio, porém, agora incorpo-
rado ao Integrador Nacional, con-
forme convênio firmado em abril
deste ano com a Receita Federal,
permitindo a emissão de notas fis-
cais de serviços mediante compar-
tilhamento de informações entre
os entes federativos - este convê-
nio decorreu de entendimento en-
tre a Semfi e as entidades de clas-
se Sincop, Sescon/SP e CRC/SP.

ATUALIZAÇÃO — O contri-
buinte cujo CNAE (Código Nacio-
nal de Atividade Econômica) não
conste em seu CNPJ deve atuali-
zar seu cadastro na Receita Fe-
deral pelo sistema VRE/Redesim,
para possibilitar a emissão de suas
NF de prestação de serviços.

Destaca-se que o sistema de
emissão de notas fiscais de pres-
tação de serviços está parame-
trizado com os itens da Lista de
Serviços (Lei Complementar Fe-
deral nº 116/2003), conforme o
CNAE constante no CNPJ da Re-
ceita Federal, com a integração
da base de dados no VRE/Rede-
sim, seguindo padrão nacional.

O contribuinte que tenha
CNAE, mas com a emissão de NF
bloqueada por conta da integração
com o sistema nacional, deverá
entrar em contato pelo e-mail
fiscalizacao@piracicaba.sp.gov.br,
anexando os documentos da em-
presa, para que a correção seja rea-
lizada, ou deve comparecer, muni-
do com os mesmos documentos, ao
Plantão Fiscal na Praça de Atendi-
mento do Centro Cívico – Térreo 2.

A Acipi – Associação Comerci-
al e Industrial de Piracicaba – re-
cebeu, ontem (14), em sua sede, re-
presentantes dos setores público e
privado em evento, que discutiu os
principais caminhos e soluções para
a capacitação profissional e a em-
pregabilidade de jovens. O encon-
tro foi realizado junto ao Ministé-
rio Público, Ministério do Traba-
lho e Emprego e Instituto Formar.

O presidente da Acipi, Mar-
celo Delfini Cançado, destacou
que há uma grande oferta de mão
de obra, mas nem sempre com a
qualificação necessária. “Segun-
do o IBGE, temos cerca de três
milhões de jovens em idade para
serem alocados no mercado de
trabalho e grande parte não está
empregada. E este cenário se deve
à falta de capacitação e experiên-
cia dos candidatos para ocupar as
vagas, nas mais diversas modali-
dades”, apontou o presidente.

Sobre o tema, a gerente regio-
nal do Trabalho em Piracicaba,
Gabriela Mendonça de Albuquer-
que, abordou o aspecto legal do
assunto e enfatizou que o processo
de aprendizagem organizado e efi-
caz é o primeiro passo para uma
vida digna e diferente da atual re-
alidade de muitos desses jovens.

Já a promotora pública Mile-
ne Habice citou a importância de
encontros como este. “A reflexão
sobre este assunto é essencial para
que possamos ouvir as diversas si-
tuações e necessidades tanto do
mercado de trabalho quanto dos
jovens e, assim, mudarmos a cul-
tura da nossa cidade, empregar
cada vez mais jovens e oxigenar-
mos o cenário”, disse a promotora.

Ser reconhecida como uma
empresa que cria oportunidades
para jovens aprendizes é algo que
impacta positivamente a imagem

Fotos: Divulgação/Acipi

Preocupação do presidente da Acipi, Marcelo Cançado,
é com a qualificação necessária para os jovens

Representantes de vários setores estiveram no
encontro, encerrado pelo prefeito Luciano Almeida
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Acipi discute a inserção de
jovens no mercado de trabalho

da marca no mercado. “Empresá-
rios que promovem a inclusão so-
cial contribuem para a formação
dos futuros profissionais e também
ganham benefícios e incentivos fis-
cais”, explica Fábio do Amaral San-
ches, gerente administrativo do Ins-
tituto Formar. Ele acrescenta: “Além
disso, os jovens possuem pouca ou
nenhuma experiência de trabalho,
de forma que é possível treiná-los
de acordo com as demandas do ne-
gócio. Consequentemente, eles não
ficam com vícios ou comportamen-
tos incoerentes a organização”.

Para finalizar, o prefeito de
Piracicaba, Luciano Almeida, lem-
brou que é preciso ir além do fato
de empregar os jovens. “Precisamos
formar esse público, oferecendo
condições adequadas desde o ensi-
no infantil. Iniciativas como esta
permitem alinharmos as estratégi-
as de ação e também tornam Pira-
cicaba uma cidade diferenciada:
todos unidos em prol de um único
objetivo”, concluiu o prefeito.

Também estiveram no even-
to o vereador Pedro Kawai, re-
presentando a Câmara de Verea-
dores de Piracicaba; o presidente
do Sincop (Sindicato dos Conta-
bilistas de Piracicaba), Danilo
Vendemiatti; o presidente do Sin-
diban (Sindicato dos Bancários de
Piracicaba Região) e do Comespi
(Conselho das Entidades Sindicais
de Piracicaba), José Antonio Pai-
va; o presidente do Instituto For-
mar, Paulo Sérgio Spolidóro; a se-
cretária municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social, Eucli-
dia Fioravante; além de represen-
tantes da Semdettur (Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo),
Sindicato dos Metalúrgicos, CIEE,
membros da diretoria e conselho
da Acipi e empresários locais.
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Pós-graduação em Imagem e
Som: bolsa de pós-doutorado

O Programa de Pós-Gradua-
ção em Imagem e Som (PPGIS) da
Universidade Federal de São Car-
los (UFSCar) está com inscrições
abertas para a seleção de um bol-
sista de pós-doutorado, com bolsa
do Programa de Desenvolvimen-
to de Pós-Graduação (PDPG) -
Pós-Doutorado Estratégico, da
Coordenação de Aperfeiçoamento
de Pessoal de Nível Superior (Ca-
pes). O pós-doutorando irá desen-

volver o projeto intitulado "Estra-
tégias para a consolidação e am-
pliação do Programa de Pós-Gra-
duação em Imagem e Som (PP-
GIS) da UFSCar". As inscrições
são online e devem ser feitas até o
dia 22 de setembro. Todas as in-
formações, incluindo requisitos,
obrigações e prazos, devem ser
conferidas no edital (https://
encurtador.com.br/eiKW0), dis-
ponível em www.ppgis.ufscar.br.

Divulgação

Em comemoração à Semana
Nacional do Trânsito, de 18 a 25
deste mês, a Eixo SP Concessio-
nária de Rodovias realizará uma
série de ações educativas volta-
das a alunos da rede pública, pe-
destres, ciclistas, motociclistas e
caminhoneiros em diversas cida-
des ao longo do trecho concedi-
do. As atividades têm como obje-
tivo despertar nos usuários a
conscientização sobre a impor-
tância da educação no trânsito.

Entre essas ações estão oito
oficinas de contação de estóri-
as que serão realizadas em es-
colas públicas de Cabrália Pau-
lista, Oriente, Rancharia e Vera
Cruz. Essas oficinas ocorrerão
de segunda (18) à quinta-feira
(21) com apresentações de ma-
nhã e à tarde. A estimativa é
envolver cerca de 400 alunos
nas atividades educativas.

A ação terá como base o livro
“Segurança Para Todos”, que será
lançado na próxima semana, du-
rante a programação da Semana
Nacional do Trânsito. O livro é o
primeiro da coleção Esquadrão
da Floresta, projeto patrocinado
pela Eixo SP por meio da Lei de
Incentivo à Cultura, do Ministé-
rio da Cultura e do Governo Fe-
deral, União e Reconstrução.

Outra ação prevista para a
Semana Nacional do Trânsito é o
projeto “Vira e Mexe Tem Arte -
Educação no Trânsito”, da pro-
dutora Renovarte. A Eixo SP le-
vará a programação para escolas
de 11 municípios a partir da pró-
xima terça-feira (19). É aguarda-
da a participação de mais de 2
mil alunos. As atividades seguem
até o dia 3 de outubro com espe-
táculo teatral, aulas gamificadas
e distribuição de revistinhas.

Além das ações desenvolvidas
com os alunos, a iniciativa conta
também com o workshop “Seme-

EEEEEIXOIXOIXOIXOIXO

Educação no trânsito é destaque em várias ações

AGENDA
PROJETO: ESQUADRÃO DA FLORESTA - Período: 18 a 20 de se-
tembro. Onde: Cabrália Paulista, Vera Cruz, Oriente e Rancharia.

PROJETO: VIRA E MEXE TEM ARTE - EDUCAÇÃO NO TRÂNSITO
(RENOVARTE). Período: 19 de setembro a 3 de outubro. Onde: Pa-
norama, Tupi Paulista, Pacaembu, Adamantina, Osvaldo Cruz, Quin-
tana, Lupércio, Piratininga, Jaú, Santa Maria da Serra e Itirapina

AÇÃO COM PEDESTRES/CICLISTAS - Data: 18/9. Horário: das
7h30 às 12h. Local: SP 284 - km 474+500 - Paraguaçu Paulista

AÇÃO COM PEDESTRES/CICLISTAS - Data: 19/9. Horário: das
7h30 às 12h. Local: SP 225 - km 186+450 - Jaú

AÇÃO COM MOTOCICLISTAS - Data: 20/9. Horário: das 7h30 às
11h30. Local: SP 284 - km 450+600 - Assis

AÇÃO COM MOTOCICLISTAS - Data: 21/9. Horário: das 7h30 às
11h30. Local: SP 261 - km 182+400 - Bariri

AÇÃO COM MOTOCICLISTAS - Data: 21/9. Horário: das 13h às
15h. Local: Klabin Unidade Piracicaba

AÇÃO COM MOTOCICLISTAS - Data: 28/9. Horário: das 11h às
13h. Local: Klabin Unidade Figueira

AÇÃO COM CAMINHONEIROS - Data: 28/9. Horário: das 23h às
3h. Local: SP 294 - km 630+150 - Irapuru

Divulgação

A agenda da Semana é educação no trânsito

ar”, voltado para os professores. O
objetivo do workshop é inspirar re-
flexões sobre a educação como fer-
ramenta de transformação e sobre
a importância do autocuidado e do
bem-estar desses profissionais.

Dentro da programação
da Semana Nacional do Trân-
sito,  a Concessionária terá
também ações educativas fo-
cadas em pedestres, ciclistas,
motociclistas e caminhoneiros.

Para Viviane Riveli de Car-
valho, coordenadora de Seguran-
ça Viária da Eixo SP, a implemen-
tação de ações educativas é uma
estratégia crucial para formação
de cidadãos conscientes, respon-
sáveis e seguros nas vias públi-
cas. “São iniciativas que contri-
buem para despertar nas pessoas
uma cultura voltada para a se-
gurança no trânsito, seja como
pedestres, ciclistas, motoristas ou
futuros motoristas”, afirma.

SOBRE A EIXO SP - A Eixo
SP Concessionária de Rodovias ad-
ministra mais de 1.221 km de es-
tradas que passam por 62 municí-
pios da região de Rio Claro, no cen-
tro do Estado, até Panorama, no

extremo oeste, na divisa com o Mato
Grosso do Sul. O maior contrato
sob supervisão da Artesp (Agência
Reguladora de Transportes do Es-
tado de São Paulo) terá investimen-

tos na ordem de R$ 14 bilhões em
obras de ampliação, conservação,
além da modernização de servi-
ços ao usuário. Para mais informa-
ções acesse: www.eixosp.com.br.

AAAAACIPICIPICIPICIPICIPI

Vereador destaca importância da aprendizagem profissional
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) participou na manhã des-
ta quinta-feira (14) de um debate
em torno da importância da
aprendizagem profissional, pro-
movido pelo Instituto Formar em
parceria com a Acipi (Associação
Comercial e Industrial de Piraci-
caba), o Ministério do Trabalho e
Emprego e o Ministério Público.

Na abertura do evento, Pe-
dro Kawai falou do valor da
aprendizagem profissional para
os jovens e as empresas. “A
aprendizagem profissional é uma
oportunidade para os jovens ad-
quirirem experiência e qualifica-
ção profissional, o que lhes abre
portas para o mercado de traba-
lho. Para as empresas, a apren-
dizagem profissional é uma for-
ma de contribuir para o desen-
volvimento social e, ao mesmo
tempo, obter mão de obra quali-
ficada”, declarou o parlamentar.

O evento contou com a pre-
sença de empresários, represen-
tantes de entidades e autorida-
des. Os participantes foram re-
cebidos pelo presidente da Aci-
pi, Marcelo Cançado, e conferi-
ram as explanações de Fábio do
Amaral Sanches, gerente admi-
nistrativo do Instituto Formar;
da promotora de Justiça da In-
fância e Juventude, Milene Ha-
bice; e da gerente regional do
Trabalho em Piracicaba, Gabri-
ela Mendonça de Albuquerque.

O vereador também ressal-
tou a importância da união em-
presarial para a promoção da
aprendizagem profissional.
“Precisamos de união empresa-
rial para promover o aprendi-
zado e, com isso, criar oportu-
nidades de trabalhos para os
jovens”, afirmou Pedro Kawai.

O parlamentar destacou
que o evento “ofereceu a opor-

tunidade para discutir a impor-
tância da aprendizagem profis-
sional e para buscar soluções

conjuntas para promover a in-
clusão social e a geração de em-
prego e renda para os jovens”.

“É uma oportunidade para os jovens adquirirem experiência
e qualificação e, para as empresas, uma forma de contribuir
para o desenvolvimento social”, disse Pedro Kawai

Assessoria Parlamentar
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Iniciada a coleta de assinaturas
em prol de uma universidade
federal em Piracicaba
De acordo com a deputada estadual Professora Bebel, o movimento de coleta
de assinaturas tem deixado listas do documento em escolas e sindicatos

A coleta para o abaixo-assinado tem adesão da
população que passa pela Praça José Bonifácio

Fotos: Divulgação

Além da Praça José Bonifácio, a campanha de coleta
de assinaturas vai para os bairros de Piracicaba

Apoiadores do mandato da
deputada estadual Professora Be-
bel (PT) iniciaram, nesta quinta
(14), a coleta de assinaturas para o
abaixo-assinado em prol da insta-
lação de uma universidade federal
Piracicaba. Os participantes do
movimento pela federalização do
Campus Taquaral da Unimep, que
foi desativado no início deste ano,
montaram uma banca na Praça
José Bonifácio, nas proximidades
do Poupatempo, aonde foi feita co-
leta de assinaturas ao longo de todo
dia, mesmo com a chuva fina que
caiu na cidade na parte da tarde.

De acordo com a deputada
estadual Professora Bebel, o mo-
vimento de coleta de assinatu-
ras, que será levado aos bairros
da cidade, a partir da próxima
semana, também tem deixado
listas do documento para serem
assinados em escolas e sindica-
tos de trabalhadores. “Quere-
mos uma grande mobilização da
população para mostrarmos ao
governo federal a importância de
Piracicaba ter uma universidade
federal, conforme já levamos esse
pleito em comitiva ao ministro da
Educação, Camilo Santana, no
último dia 13 de abril”, conta.

O abaixo-assinado também
pode ser assinado online pelo link
https://chng.it/vHcbzHWpd4, ini-
ciado no último dia 29 de agosto.
A coleta de assinaturas fisicamen-
te continua nesta sexta-feira, 15
de setembro, também na Praça
José Bonifácio, das 9 às 16 horas.
O objetivo do movimento é de que
seja feita uma extensão do cam-
pus da UFSCAR em Piracicaba.

No abaixo-assinado é desta-
cado o seguinte: “Os (as) que aqui
assinam, somando-se às assina-
turas do Manifesto de Abril de
2023 entregue então ao Ministro
da Educação — considerando os

enormes benefícios que uma edu-
cação superior gratuita e de qua-
lidade representa para a socieda-
de em geral, não apenas para Pi-
racicaba e região, mas para São
Paulo e para o Brasil —  apoiam
com entusiasmo e determinação,
perante o Governo Federal, a ins-
talação de uma Universidade Pú-
blica Federal em Piracicaba,
ocupando as instalações do cam-
pus Taquaral, que foi recente-
mente desativado pela Unimep”.

A deputada Professora Be-
bel reforça que o objetivo deste
movimento é de que tenha uma
forte mobilização de Piracicaba
e da Região Metropolitana, para
mostrar ao governo federal a im-
portância desta universidade fe-
deral na cidade, uma vez que a
desativação do campus Taquaral
da Unimep deixou um vazio em
opções para a juventude cursar
uma universidade. A reivindica-
ção é de que Piracicaba ganhe
uma extensão da UFSCar — Uni-
versidade Federal de São Carlos.

AUDIÊNCIA PÚBLICA –
Para mobilizar a região em torno
da federalização do Campus Ta-
quaral da Unimep, acontece em
Piracicaba audiência pública da
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo na Câmara de Verea-
dores, no próximo dia 29, às 18
horas, inclusive com a participação
de representantes do MEC. A reali-
zação desta audiência proposta pela
deputada Professora Bebel que teve
requerimento aprovado na pela
Comissão de Educação e Cultura
da Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo. O requerimento
para assegurar a realização da au-
diência na Câmara de Vereadores
de Piracicaba foi apresentada pela
vereadora Rai de Almeida (PT) e
aprovada na última segunda (11).

O pedido de instalar uma uni-

versidade federal em Piracicaba já
foi levada ao presidente Lula, pela
deputada Bebel, no último dia sete
de março. A parlamentar também
articulou e participou de audiên-
cia de uma comitiva de Piracicaba
com o ministro da Educação, Ca-

milo Santana, quando foi apresen-
tado oficialmente o pedido, assim
como tem feito articulações junto
aos ministérios do Trabalho, Fa-
zenda e de Relações Institucionais,
assim como ao vice-presidente da
República, Geraldo Alckmin.

briel Martins e Samara Gonçal-
ves visitaram o local do show.

Como conta Paulo Graciano,
o grupo foi criado para conectar
dois universos: a música, por meio
do samba, com as religiões de ma-
triz africana. “O Paó é uma sequ-
ência de batidas com a mão, que
tem o objetivo de saudar os orixás.
Os orixás entendem o paó como um
sinal de respeito de um filho a ele”,
ele explica. O músico complemen-
ta: “Dentro do universo do samba
em seu mais profundo resgate an-
cestral, a música transcendia inici-
almente através do canto e das pal-
mas de mão que ditavam também
o ritmo e a intensidade da ocasião”.

SERVIÇO
Apresentação do grupo Sam-
ba de Paó. Amanhã (16), às 16h,
no Armazém 17 do Engenho
Central. Na avenida Dr. Mauri-
ce Allain, 454. Entrada gratui-
ta. Informações: 3403-2600.

Divulgação

Parte do grupo visita o Barracão 17, local onde será o show de sábado

O Armazém 17 do Engenho
Central abriga neste sábado, 16,
às 16h, a primeira apresentação
do Samba de Paó, uma roda de
samba comandada por mem-
bros do terreiro de umbanda
Tenda Pai Omulu e Baiano Jus-
celino, coordenado por Pai Ga-
briel de Xangô. A entrada é gra-
tuita e o evento tem apoio da
Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria da
Ação Cultural) e do CDCPN (Cen-
tro de Documentação, Cultura e
Política Negra de Piracicaba).

Para esta apresentação, o
grupo, formado por oito pesso-
as, terá a participação do sam-
bista Alex Primo, do Rio de Ja-
neiro. Outro convidado do even-
to é a DJ Lalá. Na roda de sam-
ba, o grupo trará contos dos ter-
reiros e sambas conhecidos pelo
público. Na manhã de ontem,
14, quatro integrantes, Paulo
Graciano, Laís Demetrio, Ga-

EEEEENGENHONGENHONGENHONGENHONGENHO C C C C CENTRALENTRALENTRALENTRALENTRAL

Samba de Paó faz show de
estreia neste sábado, 16
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Campinho do Altafin recebe
novo sistema de iluminação

O vereador Fabrício Polezi
(Patriota) retornou nesta quarta-
feira (13) ao bairro Altafin para
acompanhar o reparo no sistema
de iluminação no campinho da-
quela localidade. A demanda foi
encaminhada à Prefeitura pelo
parlamentar na indicação 2812/
2013. “Agora, com essas novas
lâmpadas LEDs, vai aumentar a
utilização do espaço, bem como a
sensação de segurança de quem
passa pelo local”, destacou.

Polezi destacou o trabalho
do poder público. “Infelizmente,
as coisas não acontecem quando
queremos, mas com paciência e
muito trabalho os resultados vão
aparecendo”, disse. “A manuten-
ção de zeladoria pública está
acontecendo aqui no bairro Al-
tafin e isso me deixa muito feliz,
porque esse é o trabalho do vere-
ador: apontar para a prefeitura
onde estão as principais deman-
das da população”, concluiu.

Assessoria Parlamentar

Demanda foi encaminhada pelo vereador Fabrício Polezi (Patriota),
que retornou ao local na quarta-feira (13) para verificar o serviço Moradores da Rua dos Pia-

bas, no bairro Jupiá, apontam a
necessidade da instalação de uma
lombada na via pública. O local é
de grande movimentação e pedes-
tres, sobretudo nos horários de
pico, quando pais e mães levam os
filhos para andar de skate e pa-
tins em uma pista naquela locali-
dade. Na quarta-feira (13), o ve-
reador Fabrício Polezi (Patriota)
visitou a região e destacou a ne-
cessidade da elaboração de um
abaixo-assinado para fortalecer no
encaminhamento da demanda
para a Prefeitura de Piracicaba.

“O risco de acidentes com atro-
pelamento é grande, porque a Rua
dos Piabas é muito íngreme e, ain-
da, é uma das alças de escape da
Rua dos Mandis, que é a continu-
ação da principal avenida do bair-
ro Jupiá para a avenida Jaime Pe-

JJJJJUPIÁUPIÁUPIÁUPIÁUPIÁ

Moradores da Rua dos Piabas pedem instalação de lombada
Assessoria Parlamentar

Fabrício Polezi visitou o local na quarta (13) e orientou a elaboração
de abaixo-assinado para fortalecer no encaminhamento da demanda

reira, onde o fluxo de veículos au-
menta consideravelmente depois
das 17 horas”, explica o vereador.

Na visita, o vereador Polezi
identificou a necessidade da lom-
bada, como uma maneira de con-
trolar a velocidade dos carros, e
orientou os moradores da rua a
elaborarem um abaixo-assinado a
fim de que possa fortalecer o pedi-
do do parlamentar que será enca-
minhado para a Semuttran (Secre-
taria Municipal de Mobilidade,
Trânsito e Transportes). “Junto dos
moradores e com esse abaixo-assi-
nado em mãos, demonstraremos
para a Semuttran a real necessida-
de para instalação de uma lomba-
da na rua”, disse Polezi, ao concor-
dar com a demanda da população.
“Aquele local precisa ter mais se-
gurança para todos que passam
por ali”, concluiu o parlamentar.

Depois de suspensas em
2019 devido à pandemia da co-
vid-19, as missas semanais vol-
taram a ser celebradas na cape-
la da Santa Casa de Piracicaba
na tarde do último dia 12 de se-
tembro. Abertas a médicos, fun-
cionários, pacientes, familiares
e acompanhantes, as celebra-
ções acontecem agora, todas às
terças feiras, às 15 horas. 

A iniciativa partiu da Pas-
toral da Saúde da Santa Casa e,
segundo sua coordenadora,
Irmã Davina Bernardi, tem como
proposta “dedicar um momento
à oração e à reflexão como for-
ma de pedir por saúde a todos,
principalmente aos enfermos”.  

Ela revela que a escala dos

Divulgação

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA C C C C CASASASASASAAAAA

Retomadas as missas semanais na capela

As celebrações são feitas na capela da Santa Casa e aberta à comunidade hospitalar

padres que celebram a missa se-
gue a mesma escala das visitas
feitas de segunda à sexta-feira em

atendimento à solicitação dos en-
fermos. “Nossa primeira celebra-
ção depois da pandemia contou

com a presença do Padre Mauro
Bombo, a quem agradecemos imen-
samente”, disse Irmã Davina. 
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Hospital usa uma nova
forma de comunicação
HFC Saúde é o primeiro hospital a lançar podcast em Piracicaba; objetivo
é debater, informar e conscientizar sobre assuntos de saúde, bem-estar

O HFC Saúde pensando na
modernidade e na agilidade da
informação transformou a Revis-
ta HFC Notícias no HFCast, um
podcast que tem o objetivo deba-
ter, informar e conscientizar so-
bre assuntos de saúde, bem-es-
tar e temas atuais. “A ideia é tra-
zer médicos especialistas, profis-
sionais de diversas áreas, perso-
nalidades relevantes divulgar
projetos, informar a sociedade
sobre campanhas, parcerias,
eventos, capacitação profissional,
entre outros”, disse o presidente
do HFC Saúde, José Coral.

Inclusive, Coral foi o primei-
ro convidado a participar do bate
papo com a Mônica Camolesi, jor-
nalista que irá mediar as entre-
vistas do podcast. “A missão do
Podcast HFC Saúde é com a in-
formação. Acreditamos que a in-
formação é o melhor remédio nos

dias de hoje”, disse a gerente de
marketing, Juliana Mazzonetto.

Nesse primeiro episódio,
que vai ao ar na semana que
vem trazemos um panorama do
crescimento do HFC Saúde,
hospital que é referência em Pi-
racicaba e região. Além disso,
José Coral contou como é estar
presente, há quase 60 anos, no
associativismo e cooperativismo.

Toda semana um novo episó-
dio para você, que poderá acompa-
nhar as novidades nas redes soci-
ais do HFC Saúde, pelo canal do
Youtube (HFC Saúde) e pelo Spoti-
fy (HFCast). “Queremos que a po-
pulação participe com a gente, su-
gerindo temas e entrevistados para
participar do HFCast. Esse é um
jeito de levar a informação de qua-
lidade rapidamente para a socie-
dade”, disse a diretora do HFC
Saúde, Lucimeire Ravelli Peixoto.

Divulgação

José Coral e Mônica Camolesi, comemorando o lançamento
semana que vem do HFCast, um podcast da instituição

GGGGGOSPELOSPELOSPELOSPELOSPEL

Teatro do Engenho recebe o musical Som da Central
Divulgação

Coral se apresenta neste sábado e domingo no Teatro do Engenho

O musical Som da Central, do
Ministério de Louvor Som da Cen-
tral, que reúne música e dança, será
apresentado hoje (15), e no sábado
(16), às 19h30, no Teatro Munici-
pal Erotides de Campos, o Teatro
do Engenho. A entrada em ambos
os dias é gratuita e o ingresso deve
ser retirado uma hora antes do iní-
cio, na bilheteria do teatro. O even-
to tem apoio da Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultural).

Nas apresentações deste ano,
o Som da Central trará composi-
ções de Keissy Priscilla, Márcio
Silva e Rerlison Rezende. Inter-

pretadas por Jeice, Keissy Prisci-
lla, Ronaldo Antunes e Tico Cos-
ta, junto ao Coral Som da Cen-
tral. No primeiro bloco, o Som da
Central apresentará canções rít-
micas, enquanto o segundo blo-
co trará canções de adoração.

SERVIÇO
Musical Som da Central.
Hoje (15) e sábado (16), às
19h30, no Teatro Municipal
Erotides de Campos. Entra-
da gratuita (retirar ingresso
uma hora antes do início, na
bilheteria do teatro). Na ave-
nida Dr. Maurice Allain, 454.
Informações: 3413-5212.

A mobilização de moradores
do bairro Nova Piracicaba, especi-
almente do entorno da praça do
Turcão, na defesa de espaço devi-
damente adaptado para animais
foi o tema de encontro na manhã
desta quarta-feira (13), às 10 ho-
ras, na sala de reuniões da presi-
dência da Câmara, sob a coorde-
nação da vereadora Alessandra
Bellucci (Republicanos), em con-
versa com os diretores da AMA
(Associação dos Moradores e
Amigos da Nova Piracicaba),
Eveline Blumer (presidente) e
Marcelo Galesi (tesoureiro), que
também contou com a presença
do deputado estadual Alex Ma-
dureira (PL) e do titular da Si-
map (secretaria municipal de In-
fraestrutura e Meio Ambiente de
Piracicaba), Alex Gama Salvaia.

O encaminhamento da reu-
nião apontou para a necessidade
da população local ser consultada
sobre projeto final a ser apresenta-
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Ação parlamentar foca proteção
animal no bairro Nova Piracicaba

Guilherme Leite

Moradores serão consultados sobre projeto

do à comunidade, no sentido de
garantir área propícia para que
os animais possam brincar, cor-
rer e, praticar atividades junto
a seus tutores e cuidadores.

A defesa é pelo estabelecimen-
to de políticas públicas que des-
pertem na população a conscien-
tização sobre os cuidados de pro-
teção aos animais, além de colo-
car Piracicaba no rol de cidades
como Jaguariúna, Campinas e
outros municípios que resguar-
dam os direitos dos animais.

O deputado Alex Madureira
reiterou a disposição na elabora-
ção de emenda que possa garantir
recursos do Estado na causa ani-
mal. O secretário Alex Salvaia tam-
bém ressaltou a disposição do mu-
nicípio em atuar na área de prote-
ção animal. A vereadora Alessan-
dra Bellucci reafirmou a importân-
cia do município implantar políti-
cas públicas que atuem diretamen-
te na conscientização da população.
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Servidores participam de
capacitação para agilizar
convênios com o Estado
Capacitação contou com a participação de servidores das áreas de Finanças,
Educação, Obras e Governo; 120 técnicos de 27 municípios participaram

Divulgação

Os servidores da Prefeitura de
Piracicaba ligados às áreas de Fi-
nanças, Educação, Obras e Gover-
no participaram ontem (14) de ca-
pacitação sobre o Sistema Deman-
das de Convênios, promovido pela
Subsecretaria de Convênios com os
Município (SCM) do Governo Es-
tadual. O evento, realizado no au-
ditório da Secretaria Municipal de
Educação (SME), contou com a
presença de 120 técnicos de 27
municípios da região de Piracica-
ba e serviu para preparar e cre-
denciar os servidores para ope-
rar com maior agilidade o siste-
ma de convênios entre órgãos do
Estado os municípios paulistas.

Participaram da abertura do
evento o prefeito Luciano Almei-
da, o subsecretário de Convênios
com os Municípios, Ronaldo Ca-
margo, a assessora do Departa-
mento Estadual de Estradas e
Rodagem (DER), Priscila Unga-
retti, o assessor do escritório regi-
onal de Campinas, Alexandre Du-
tra, e o palestrante Caio Fontana,
técnico da Fundação representan-
do a Fundação Vanzolini, que será
responsável pelas aulas e está li-
gada à Escola Politécnica da USP
(Universidade de São Paulo).

Luciano Almeida lembrou

O prefeito Luciano Almeida elogiou a iniciativa do governo estadual

que muitos municípios sofreram
com a queda de arrecadação nos
últimos anos e estão ansiosos para
celebrar convênios com o Governo
do Estado que viabilizem recursos
para a execução de políticas públi-
cas e obras de infraestrutura.

“Excelente a iniciativa de inves-
tir no processo de capacitação e cre-
denciamento dos servidores para
operar os convênios. Esperamos que
isso agilize o atendimento aos mu-

nicípios e os recursos do Governo
do Estado comecem a chegar de for-
ma mais rápida”, disse Luciano.

Ronaldo Camargo destacou
que a capacitação constante e re-
gular é uma ferramenta crucial
para o desenvolvimento profis-
sional dos servidores na gestão
de convênios que, afinal, resul-
tam no aprimoramento da quali-
dade de vida dos habitantes dos
645 municípios de São Paulo.

O curso abrangerá no total
mais de 1.800 servidores de to-
das as regiões de governo de
São Paulo. Os principais tópi-
cos de capacitação são: a for-
malização de convênios, licita-
ção e contratação, execução,
prestação de contas e encerra-
mento de convênios. Excepcio-
nalidades no processo, como
aditamento e alteração do es-
copo, também serão abordados.

Hoje (15), às 20h, no Teatro
do Sesc Piracicaba, acontece o
show de lançamento do EP “Este-
la Canta Noel” onde a cantora Es-
tela Manfrinato homenageia o
poeta e compositor Noel Rosa, cuja
extensa obra, que reúne diversos
gêneros musicais, foi um marco
na música popular do Brasil.

Estela Manfrinato é cantora e
pesquisadora da voz e da cultura
brasileira. Atualmente, é professora
de Técnica Vocal na Escola Portátil
de Música da Casa do Choro no Rio
de Janeiro, onde também foi aluna
de Amélia Rabello e participou dos
shows comemorativos de 70 anos do
compositor Paulo César Pinheiro e
dos 50 anos do disco “Lapinha”.

Seus trabalhos artísticos di-
alogam com essas vivências e sin-
gularidades, com influência da
Música Caipira, Culturas Tradi-
cionais, Choro, Samba, Jazz e
Baião. Entre 2021 e 2022, lançou
seus dois primeiros singles: “Ma-
dame Margot” e “Mazzaropi”,

conectando música, fotografia e
performance aos arquétipos conta-
dos pelas histórias das canções. Em
2023, lança um EP com músicas de
Noel Rosa, e seu primeiro disco.

Para este espetáculo, a can-
tora se apresenta ao lado dos
músicos: Alessandro Penezzi,
Marcos Moraes, Saulo Ligo, Le-
andro Tigrão e Rafael Toledo.

NO PALCO DO SESC - O
projeto apresenta grandes nomes
da música brasileira, de ontem e
de hoje, artistas consagrados que
fizeram história na cena musical
dos mais diversos gêneros e tam-
bém aqueles que, aos poucos, vão
conquistando espaço cada vez
maior nas plataformas digitais.

SERVIÇO
A venda de ingressos já está
disponível para compra onli-
ne (site e aplicativo Creden-
cial Sesc SP) e nas bilheteri-
as da unidade. O valor varia
entre R$ 25,00 e R$ 8,00.

MMMMMÚSICAÚSICAÚSICAÚSICAÚSICA

Com tributo à Noel Rosa, Sesc
recebe hoje Estela Manfrinato

Ariel Gricio

Show de lançamento do EP da cantora acontece hoje (15), às 20h
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I n v e s t i m e n t o s  d e  R $
1.212.690,78 serão destinados a
três empreendimentos das Bacias
PCJ (Piracicaba; Capivari e Jundi-
aí), após a aprovação dos Comitês
PCJ nesta quarta-feira, dia 13 de
setembro. A decisão ocorreu du-
rante a 29ª Reunião Extraordiná-
ria dos colegiados (CBH-PCJ; PCJ
Federal e CBH-PJ1), por videocon-
ferência. Os municípios beneficia-
dos são Santo Antônio de Posse,
Campo Limpo Paulista e Rio Claro.
Outras deliberações também foram
aprovadas durante o encontro.

Na abertura da reunião, Lu-
ciano Almeida, presidente dos Co-
mitês PCJ, destacou a importân-
cia da aprovação dos projetos, es-
pecialmente daqueles que usam os
recursos do Fehidro (Fundo Es-
tadual de Recursos Hídricos). “É
preciso dar agilidade para a exe-
cução desse fundo, visto que es-
sas iniciativas têm sido de suma
importância para os municípios,
especialmente para aqueles que
enfrentam dificuldades orçamen-
tárias causadas pela queda na ar-
recadação. Reafirmamos a rele-
vância da contribuição dos Co-
mitês PCJ para essas prefeitu-
ras”, afirmou Luciano, que tam-
bém é prefeito de Piracicaba (SP).

Os investimentos aprovados
nesta plenária serão para a elabora-
ção dos Planos Diretores de Macro-
drenagem de Santo Antônio de Pos-
se e de Campo Limpo Paulista, com
o objetivo de combater enchentes nos
dois municípios, além de recursos
para a revisão do Plano Diretor para
o Combate às Perdas no Sistema de
Abastecimento Público de Água no
município de Rio Claro. A delibera-
ção indica os três empreendimen-
tos para financiamento com recur-
sos oriundos da cobrança pelo uso
da água em rios de domínio do Es-
tado de São Paulo, localizados nas
Bacias PCJ (Cobrança PCJ Paulis-
ta). No total, são R$ 1.212.690,78
de repasses e R$ 222.127,29 de con-
trapartidas dos tomadores. Em ju-
nho deste ano, outros R$ 31,6 mi-
lhões foram deliberados para 42
empreendimentos relacionados à
gestão dos recursos hídricos.

Na mesma reunião, os mem-
bros dos Comitês PCJ aprovaram
o “Relatório de Situação dos Re-
cursos Hídricos das Bacias PCJ
2023 - ano base 2022” das Bacias
Hidrográficas dos Rios Piracicaba,

RRRRRECURSOSECURSOSECURSOSECURSOSECURSOS     HÍDRICOSHÍDRICOSHÍDRICOSHÍDRICOSHÍDRICOS

Comitês PCJ investem mais
R$ 1,2 milhão em gestão
Valor será aplicado em projetos de saneamento de três municípios
paulistas; o prefeito Luciano Almeida é o presidente dos Comitês-PCJ

Divulgação

Secretário-executivo do CBH-PCJ e PCJ-Federal, André Navarro:
harmonia entre os instrumentos de planejamento e os financeiros

Capivari e Jundiaí. A elaboração do
Relatório de Situação dos Recur-
sos Hídricos é demanda estabeleci-
da no artigo 19 da Lei Estadual
Paulista n° 7.663/91, que insti-
tuiu a Política Estadual de Recur-
sos Hídricos e o Sistema Integra-
do de Gerenciamento de Recur-
sos Hídricos, como o instrumen-
to destinado a avaliar a eficácia
dos Planos de Bacias Hidrográfi-
cas e subsidiar decisões dos pode-
res executivo e legislativo em âm-
bito municipal, estadual e federal.

Os participantes ainda deram
aval para alterações no Plano de
Ação e Programa de Investimen-
tos (PA/PI) para a gestão dos re-
cursos hídricos nas Bacias PCJ,
para o quadriênio 2020 a 2023,
referente à aplicação de recursos
do Fehidro (Fundo Estadual de
Recursos Hídricos de São Paulo),
que abrange a Cobrança PCJ Pau-
lista e a CFURH (Compensação Fi-
nanceira pela utilização dos Recur-
sos Hídricos para Fins de Geração
de Energia Elétrica). O total de in-
vestimentos previsto para o qua-
driênio é de R$ 87,9 milhões.

O secretário-executivo do
CBH-PCJ e do PCJ FEDERAL, An-
dré Navarro, destacou que é mui-
to importante conseguir articular,
na gestão dos recursos hídricos,
os instrumentos de planejamento
com os financeiros. “Temos bus-
cado essa harmonia nos Comitês
PCJ, indicando, para financiamen-
to com os recursos das cobranças
pelo uso da água, empreendimen-
tos em temáticas e locais prioritá-
rios definidos pelo Plano de Baci-
as, e acompanhando os indicado-
res de melhoria por meio do Rela-
tório de Situação”, ressaltou.

No encontro, também foi elei-
ta e empossada a 3ª Vice-presi-
dente do Comitê PCJ FEDERAL,
para o mandato 2023-2025. No
lugar de Roseli dos Santos Sou-
za, assumiu Rachel Landgraf de
Siqueira (Ministério do Meio Am-
biente e Mudança do Clima). Na
suplência, saiu Adriana Lustosa e
entrou Cláudia Ferreira Lima.

PRESIDÊNCIA DA AGÊN-
CIA - Os plenários ainda aprova-
ram a recondução do economis-
ta Sergio Razera para o cargo de
diretor-presidente da Fundação
Agência das Bacias PCJ no man-
dato 2023-2025. Durante a dis-
cussão sobre o assunto, o vice-

presidente do CBH-PCJ e 2º vice-
presidente do PCJ-FEDERAL,
Marco Antonio dos Santos co-
mentou que a Agência das Bacias
PCJ é um órgão fiscalizado em di-
versas esferas e tem, anualmen-
te, suas contas aprovadas em to-
das essas instâncias.  “A Agência
tem aplicado os valores recebidos
em importantes ações, demons-
trando uma condução transparen-
te e efetiva. Hoje, não vejo melhor
nome mais aprovado do que o do
Sergio para a função de diretor-
presidente do órgão”, afirmou.

Após ter seu nome indicado por
unanimidade, Sergio Razera agra-
deceu e destacou a responsabilida-
de da função. “Este é um trabalho
conjunto, por isso agradeço a to-
dos pela confiança. Todo meu es-
forço e energia são para desenvol-
ver o trabalho com mais eficácia e
de forma assertiva. Agradeço a
toda equipe da Agência, sem o qual
o sucesso desse trabalho não exis-
tiria, bem como o apoio dos mem-
bros de todas as Câmaras Técnicas
dos Comitês. Estejamos cientes de
que o objetivo maior é pela conti-
nuidade desse trabalho, com gran-
des metas, agindo sempre de for-
ma responsável pela gestão dos
recursos hídricos nas Bacias
PCJ”, disse. Com essa indicação
dos Comitês PCJ, o nome de Ra-
zera agora será submetido à elei-
ção na próxima reunião do Con-
selho Deliberativo da Agência PCJ,
que deverá ocorrer em novembro.

A organização da Plenária
é realizada pela Coordenação
de Apoio ao Sistema de Gestão
de Recursos Hídricos (CASGRH)
da Agência das Bacias PCJ.

SOBRE OS COMITÊS
PCJ - Os três colegiados que for-
mam os Comitês PCJ – Comitê das
Bacias Hidrográficas dos Rios Pi-
racicaba, Capivari e Jundiaí (CBH-
PCJ), Comitê das Bacias Hidro-
gráficas dos Rios Piracicaba, Ca-
pivari e Jundiaí (PCJ FEDERAL)
e o Comitê das Bacias Hidrográfi-
cas dos Rios Piracicaba-Jaguari
(CBH-PJ1) — compartilham uma
diretoria integrada e são as ins-
tâncias máximas para a tomada
de decisões sobre a gestão de re-
cursos hídricos nas Bacias PCJ.

O comitê paulista (CBH-
PCJ) completará 30 anos de ins-
talação no dia 18 de novembro.
Em março deste ano, o comitê
federal completou 20 anos e o
mineiro (CBH-PJ1), 15 anos.

As Bacias PCJ abrangem 76
municípios (71 paulistas e cinco
mineiros). Os Comitês PCJ são
compostos por representantes
dos Governos Federal, dos Esta-
dos de São Paulo e de Minas Ge-
rais, dos municípios, usuários dos
recursos hídricos e da sociedade
civil. Sua gestão é descentralizada
e participativa, e busca a conver-
gência de decisões como forma de
garantir o desenvolvimento e a
continuidade da gestão dos recur-
sos hídricos nas Bacias PCJ.

A região das Bacias PCJ é ha-
bitada por cerca de 5,9 milhões de
pessoas e responde por cerca de
5% do PIB (Produto Interno Bru-
to) brasileiro e por 17% do PIB do
Estado de São Paulo. A Agência
das Bacias PCJ, entre outras fun-
ções, atua como braço executivo
dos Comitês PCJ e foi criada há 13
anos, em novembro de 2009.
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Vereador encaminha demandas
ao secretário de Educação

Nesta segunda-feira (11), o
vereador Anilton Rissato (Patri-
ota) se reuniu com o secretário
municipal de Educação, Bruno
Roza. A reunião também contou
com a participação da secretária
de gabinete, Josi Spadote. Na con-
versa o vereador pediu mais de-
talhes sobre a reforma da escola
municipal José Antônio de Sou-
za, localizada no Parque Orlanda
I, região de Santa Teresinha.

O parlamentar também
destacou o pedido da comuni-

dade, na solicitação de constru-
ção de escola de educação in-
fantil (creche) no bairro Jardim
Colina Verde, além disso con-
versou sobre a construção de
escola municipal que atenderá
os bairros Santana e Santa Olím-
pia. Rissato agradeceu ao secre-
tário e à sua equipe, “por serem
solícitos, e por se colocarem à
disposição para auxiliar no que
for possível no intuito de melho-
rar cada vez mais o setor educa-
cional de Piracicaba”, disse.

Assessoria Parlamentar

Rissato destaca pedidos dos bairros Jardim Colina Verde, Santana e
Santa Olímpia, além do Parque Orlanda I, região de Santa Teresinha

A Estação da Paulista recebe
amanhã (16), a partir das 17h30,
o novo encontro do Clube Poli-
glota Piracicaba, que promove
rodas de conversação de idiomas
como inglês, francês, espanhol, ita-
liano, entre outros. O evento é gra-
tuito, aberto à população e tem
apoio da Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

O Clube Poliglota Piracicaba
foi formado no ano passado e,
desde então, reúne pessoas de to-
das as idades para treinarem idi-
omas. O Clube mantém encontros
regulares em diversos pontos da
cidade e, na Estação da Paulista, é
sempre ao terceiro sábado do mês.

Como explica Claudinei Sacchi,
professor de idiomas há mais de
35 anos e um dos facilitadores do
Clube (chamados hosts) para os
idiomas de inglês e espanhol, os

encontros são estimulantes ao
aprendizado fácil e divertido de
uma segunda língua. “São pessoas
de diversas formações e culturas
se esforçando juntas em praticar,
quer seja bastante fluente ou qua-
se nada, um idioma que gostam”.

Para participar, não há limi-
te de idade nem é necessário fa-
zer inscrição, basta comparecer
e se juntar ao grupo de idiomas
desejado. A dinâmica dos encon-
tros é por meio de jogos que bus-
cam incentivar os participantes
a treinar a fala alguma língua.

SERVIÇO
Encontro do Clube Poliglo-
ta Piracicaba. Sábado (16),
às 17h30, na Estação da
Paulista. Gratuito. Livre. Na
avenida Dr. Paulo de Mora-
es, 1.682, Paulista. Infor-
mações: (19) 3436-0466.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Estação da Paulista recebe
encontro do Clube Poliglota

Divulgação

A Estação da Paulista recebe amanhã, às 17h30,
novo encontro do Clube Poliglota
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Quarta loja instala-se em Santa Bárbara
Atendendo a pedidos, a

Rede de Supermercados Pague
Menos anuncia mais uma uni-
dade, desta vez na cidade de
Santa Bárbara d’Oeste. A trigé-
sima quinta unidade da Rede
será na rua Treze de Maio, nú-
mero 1145, na Vila Aparecida,
onde operou até 2021. A previsão
de inauguração é na segunda
quinzena de novembro deste ano.

Este ponto comercial é tra-
dicional no município barbaren-
se. São mais de 70 anos de histó-
ria de supermercados ali. Come-
çou com o mercado Celeme, que
atendeu de 1950 a 1993. Depois
veio o Batajão, de 1993 a 1999.
Na sequência foi a vez do Paulis-
tão, de 1999 a 2003. O Supermer-
cados Pague Menos operou de
2003 a 2021. “Estamos em re-
forma para deixar esta unidade
mais aconchegante e moderna.
Teremos caixas de autoatendi-
mento e implantação de exposi-
tor refrigerado de bebidas, tudo
pensado em nossos Clientes, para
que tenham uma ótima jornada
de compra”, afirma Erico Bollis,
gerente de operações do Super-
mercados Pague Menos, respon-
sável em acompanhar a obra.
“Nosso estacionamento conta
com 62 vagas para carros e seis
para motos”, finaliza Bollis.

A inauguração da nova
unidade do Supermercados Pa-
gue Menos reafirma o compro-
misso da Rede e o carinho que

Divulgação

Pague Menos inaugura a 35ª loja da Rede

tem por Santa Bárbara d’Oeste. 
É o município onde está insta-
lada sua primeira unidade, na
avenida da Amizade, no Jardim
Europa, e outras duas: na Ci-
dade Nova e no Jardim Firen-
ze. “A região da Vila Aparecida
é tradicional e durante todo o
período de operação do Pague
Menos nos acolheu muito bem.
O prédio ainda estava sob nos-
sa responsabilidade e vemos essa
reabertura como uma oportunida-
de de expressar nossa gratidão à
comunidade que nos apoia, prin-
cipalmente os nossos Clientes”,
explica o gerente de Expansão da
Rede de Supermercados Pague
Menos, Eder Prado Martins.

Com 1.620 metros quadra-
dos, a reformulação traz uma
nova identidade visual com
layout moderno, seguindo as
novas lojas do Supermercados
Pague Menos., além de gerar
empregos e contribuir com o de-
senvolvimento da cidade. “É um
ponto tradicional de comércio
alimentar e tem uma grande
identificação com a população
do entorno. Após o fim de nos-
sas atividades, muitos questio-
naram o porquê de mudarmos.
Na época, foi uma necessidade
de ampliação, por isso, constru-
ímos a loja do Firenze. Mas,
após estudos e análises vimos
que realmente era preciso ouvir
o que nossos Clientes queriam”,
finaliza Eder Prado Martins.

Inaugurada em 1989, a
Rede de Supermercados Pa-
gue Menos está entre as dez
maiores empresas super-
mercadistas do estado de São
Paulo, conforme o ranking da
Associação Brasileira de Su-
permercados (ABRAS). Atual-
mente, possui 33 lojas em
funcionamento nas cidades
de Americana, Araras, Artur
Nogueira, Boituva, Campinas,
Hortolândia, Indaiatuba, Itu,
Limeira, Mogi Guaçu, Nova
Odessa, Paulínia, Piracicaba,
Santa Bárbara d’Oeste, Sal-
to, São João da Boa Vista,

SOBRE A REDE

Uma história que começou em 1989
São Pedro, Sumaré, Tietê e
Valinhos. A empresa possui
um Complexo Administrativo,
Logístico e Entreposto de
Carnes em Santa Bárbara
d’Oeste, com 200 mil m².
Com mais de 6.800 colabo-
radores, segue em constan-
te expansão. A fórmula do
bom atendimento, somada
aos produtos de qualidade e
aos preços imbatíveis, faz da
varejista sinônimo de quali-
dade, economia, comodida-
de, competência e variedade. 
Supermercados Pague Me-
nos “Faz Sua Vida Melhor”!
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Conteúdos sobre inovação e
sustentabilidade, além de um jan-
tar para fomentar o networking en-
tre os participantes, integram a
programação totalmente gratuita
do 2º Ciclo de Palestras e Mostra
Tecnológica da Coplacana (Coope-
rativa dos Plantadores de Cana do
Estado de São Paulo). Na oportu-
nidade, que será nos dias 20 e 21
de setembro, especialistas aborda-
rão os assuntos mais atuais rela-
cionados ao universo agro, com
informações importantes, difusão
de novas tecnologias e compartilha-
mento de conhecimento. Não há
necessidade de inscrição prévia.

Com início às 8h e término às
18h, no auditório da matriz Co-
placana, o evento é aberto ao pú-
blico e voltado, principalmente,
aos cooperados, produtores ru-
rais, usinas, pesquisadores e pro-
fissionais do agronegócio. Os par-
ticipantes terão a oportunidade de
se atualizar, discutir assuntos ino-
vadores, trocar experiências, fazer
networking, descobrir novos pro-
dutos, tecnologias e serviços no
mercado que gerem insights para
mudanças estratégicas nos negó-
cios, além do enriquecimento téc-
nico, científico e cultural.

A iniciativa foi idealizada
pelo diretor administrativo,
Marcos Farhat, e conta com o
envolvimento de diversas áreas
da cooperativa, como a técnica,
por exemplo. "O Ciclo de Pales-
tras e Mostra Tecnológica tem
como intuito o desenvolvimento do
relacionamento entre os coopera-
dos e parceiros, além de trazer à
tona novos conhecimentos para o
público", salientou o gerente de
técnicas agronômicas da coopera-
tiva, Francisco José Severino.

Ele comentou, ainda, que as
duas vertentes do tema "Susten-
tabilidade e Inovação" se relaci-
onam formando um elo impor-
tante na busca de desenvolvi-
mento ambiental, social e de ges-
tão (ESG). "Inovação sustentá-
vel, por exemplo, é ter novas idei-
as e colocar em prática ações sus-
tentáveis, isto é, investir em um
novo modelo de negócio que via-
bilize o cuidado com o meio am-
biente, criando modelos de ne-
gócios e práticas ecológicas equi-
libradas, em função das melho-
rias dos processos de gestão."

No dia 20, as palestras são
"Fertilizantes de alta Performan-
ce", "Nutrição de Plantas para Al-
tas Produtividades", "Fertilização
Inteligente na medida certa", "Fer-
tilizantes e Biológicos", "Insumos
Inovadores com base para uma
Agricultura Regenerativa", "Bio-
estimulantes em cana-de-açú-
car", "Saúde de Solo e Manejo Fi-

OOOOORQUESTRARQUESTRARQUESTRARQUESTRARQUESTRA

Renato Bandel faz única
apresentação em Piracicaba
Concerto especial será no domingo, 17 de setembro, às 11 horas na Società Italiana;
ingressos gratuitos pelo www.sympla.com.br ou na sede da Academia Jovens Músicos

No próximo domingo (17), às
11 horas, a Orquestra Filarmônica
da Academia Jovens Músicos, sob
regência do maestro Anderson de
Oliveira convida o músico de vio-
la clássica Renato Bandel para
única apresentação em Piracica-
ba, na Società Italiana. O concer-
to especial tem realização da Aca-
demia Jovens Músicos, Ministé-
rio da Cultura, com patrocínio Di-
amante da CPFL Energia e Delphi
Technologies; Platinum da Case IH,
marcas da CNH Industrial e John
Deere; Ouro da Caterpillar e Romi
S.A.; Prata da Stoller Brasil e Pa-
inco; Bronze da Hyundai Motor
Brasil e Coplacana e apoio da
Candura, Bom Peixe, Instituto
CPFL e Banco CNH Industrial.

O concerto da programação
“Especial de Grandes Composi-

CCCCCOPLACANAOPLACANAOPLACANAOPLACANAOPLACANA

Ciclo integra conteúdos sobre
inovação e sustentabilidade

Divulgação

Renato Bandel, piracicabano, é o solista convidado do concerto

tores Brasileiros”, vai trazer in-
terpretações das obras: Concer-
tino para viola de Ernst Mahle,
Ponteio e Mini Concerto Grosso
de Claudio Santoro e Suíte para
Cordas de Edino Krieger.

Para o maestro Anderson de
Oliveira, regente do concerto es-
pecial e coordenador da Academia
Jovens Músicos, “trazer um mu-
sicista como Renato Bandel, uma
referência na viola clássica é um
motivo de grande satisfação e or-
gulho para tanto para a Acade-
mia, como para os piracicabanos
que terão essa única oportunida-
de de prestigiar o concerto com
obras criadas por brasileiros, in-
cluindo o espetacular maestro
Ernst Mahle, a quem tanto eleva e
honra a nossa cidade e a música
de concerto em todo o mundo.”

O piracicabano Renato
Bandel iniciou seus estudos
de música aos seis anos de
idade, com sua mãe. Aos 20
anos recebeu uma bolsa
para estudar na Academia da
Orquestra Fi larmônica de
Berlim, onde ampliou sua ex-
periência com os principais
maestros da atualidade e se
formou mestre pela Univer-
sidade de Berlim. No Brasil,

atuou como chefe de naipe
nas principais orquestras
em São Paulo, e exerce ativi-
dade como docente que in-
clui a USP Ribeirão Preto, Fa-
culdade Cantareira, Conser-
vatório de Tatuí e Instituto
Baccarelli. Renato se desta-
ca também como camerista
e solista e atualmente traba-
lha como gerente artístico
do Conservatório de Tatuí.

SOBRE O SOLISTA RENATO BANDEL, PIRACICABANO

Divulgação

Francisco Severino é gerente de técnicas agronômicas da cooperativa

siológico - Soluções Sustentáveis
para nova Agricultura", "Inova-
ção tecnológica do GREIT VG -
Fertilizante bioestimulante: bene-
fícios agronômicos, ambientais e
sociais", "Construção de Plantas
Eficientes", "Opções de tratamen-
tos nutricionais para pós seca e
preparação para o período vege-
tativo em cana-de-açúcar" e
"Cana perene: como potencializar
a rentabilidade do canavial".

Já na quinta-feira, dia 21, os
conteúdos incluem "Soluções
Bayer para um manejo inovador",
"Inovações para a sustentabilida-
de na agricultura", "Inovação Tec-
nológica e Sustentabilidade: A Cor-
teva Auxiliando no Aumento de
Produtividade", "A Gente Reima-
gina e Faz: O Poder das Formula-
ções!", "ESG: contexto e oportuni-
dades", "Boas práticas no manejo
do Sphenophorus", "O Manejo In-
tegrado de Pragas, Sphenophorus
e Cigarrinha Versus Produtivida-
de", "Nematoides do bem que pro-
tegem seu canavial", "Programa de
Inseticidas FMC", "Eficácia das
Ferramentas Yamato, Falcon e
Ritmo no Manejo de Plantas Da-
ninhas e seus Benefícios", "Hexa-
zinona Nortox - versatilidade, efi-
ciência e economia na catação
química" e "Estímulo ao desen-
volvimento da Cana e Manejo pós
emergente de plantas daninhas".

Entre os convidados para de-
bater os assuntos, estão Mariana
Moreau, da Mosaic, Lucas Fran-
co, da Yara, Danilo Storti, da Esse-
re Group, Fernando Barros, da
Superbac, Sérgio Luiz de Almeida,
da Plant Health Care, Vitor Hen-
rique Rambaldo Benedetti, da Sip-
cam, Eduardo Rossini Guimarães,
da Sumitomo, Cláudio Fernando
De Gaspari, da TechFertil/Green
Hass, Marcelo Lontro, da Ubyfol,
Diego Marsão, da Union Agro,
Thiago Dall Orto, da Stoller, Fe-
lipe Pizarro, da Bayer, Nicholas
Christensen, do Grupo Vittia,
Lucas Ranalli, da Corteva, Bár-
bara Marcasso Copetti, da Ouro-
fino, Larissa Landete Cipriano,
da Basf, José Carlos Rufato, da
Syngenta, Edvaldo Gomes, da
UPL, Isabela Beton, da Koppert,
Maurício Oliveira, da FMC, Ro-
drigo Naime, da Ihara, Murilo Pi-
zzolato, da Nortox, e Fábio Hen-
rique de Carvalho, da Adama.

Para promover a troca de idei-
as entre os especialistas e a plateia,
mesas redondas também serão re-
alizadas nos dois dias do evento,
cujas temáticas englobam soluções
sustentáveis, tratamento nutricio-
nal, manejo fisiológico, plantas efi-
cientes. As atividades encerram-
se às 18h e, na sequência, todos
poderão desfrutar de jantar.

DDDDDIAIAIAIAIA     DODODODODO C C C C CAMINHONEIROAMINHONEIROAMINHONEIROAMINHONEIROAMINHONEIRO

Arteris Intervias oferece orientações sobre segurança
Divulgação

Os serviços são gratuitos e hoje acontecem
em Araras, Km 163 da Rodovia Anhanguera

A Arteris Intervias promove
ação especial nesta sexta (15) para
marcar o Dia Nacional do Cami-
nhoneiro (16 de setembro). A ati-
vidade acontece das 9h às 16h,
no Posto 7 Barão de Araras, lo-
calizado no km 163 sentido sul
da Rodovia Anhanguera, em
Araras, e integra também a pro-
gramação da Semana Nacional
do Trânsito da concessionária,
que segue até o dia 25 deste mês.

Durante a ação comemora-
tiva, os caminhoneiros que pas-
sarem pelo local receberão orien-
tações de equipes da Arteris In-
tervias sobre comportamentos se-
guros nas rodovias e terão diver-
sos serviços de saúde gratuitos à
disposição, como aferição de pres-
são arterial, testes de glicemia, va-
cinação, exame de acuidade visu-
al, além de corte de cabelo, de-

monstrações de radar e de etilô-
metro e distribuição de brindes.

"Aliamos conscientização so-
bre segurança no trânsito com
serviços gratuitos de saúde e bem-
estar para atender esses usuários
que percorrem as nossas rodovi-
as, levando desenvolvimento e co-
laborando com a economia do nos-
so país", comentou o diretor supe-
rintendente da Arteris Intervias,
Helvécio Tamm de Lima Filho.

A ação também conta com
a exibição do vídeo "Eu tenho
uma voz", do programa Na
Mão Certa, mobilização pelo fim
da exploração sexual de crian-
ças e adolescentes realizada
pela Childhood Brasil, com
apoio da Arteris, e também si-
mulação prática dos efeitos do
álcool e da privação de sono com
a utilização de óculos especiais.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para

rhpiracicaba@hotmail.com
WhatsApp (19) 984063682

SOCIEDADE BENEFICENTE DE PIRACICABA – SOB

CNPJ nº 47.745.138/0001-83

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pela presente ficam os associados, convocados para à Assem-
bléia Geral Extraordinária da Sociedade Beneficente de Piraci-
caba - SOB à ser realizada no próximo dia 27/09/2023, nas de-
pendências da sua sede localizada na Rua Cristiano Cleopath,
670, bairro Centro, Piracicaba, SP, às 18:30 h em primeira con-
vocação e às 19:00 h em segunda, a fim de deliberarem sobre
as seguintes matéria:
1. Discussão e aprovação da dissolução, liquidação e extinção
da SOB – Sociedade Beneficente de Piracicaba nos termos do
seu Estatuto Social
Na eventualidade de em primeira convocação não ser obtida a
presença dos associados que representem a totalidade dos
votos, a referida Assembléia Geral Extraordinária será realizada
no mesmo local e dia mencionado em segunda convocação as
19:00 h com qualquer número de presente sem mais avisos.
Em caso de ausência, torna-se obrigatório a aceitação do que
for deliberado em assembléia, com tácita concordância.

Presidente
Antonio Maria Perez
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 12/2023

PROCESSO N.º 1076/2023

A Prefeitura Municipal de Mombuca torna público, para conhecimento dos interessados,
que está aberta a licitação na modalidade Pregão Presencial para contratação de insti-
tuição financeira para a centralização da prestação de serviços bancários de pagamen-
tos dos salários dos servidores/funcionários públicos ativos e inativos e pensionistas da
Prefeitura Municipal de Mombuca.
Os envelopes de proposta e habilitação deverão ser entregues no dia 28 de setembro de 2023
às 09h00 na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral nº 255,
sendo que a sessão será realizada a seguir, nos termos da legislação vigente.
O edital na íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado no
horário de expediente até 24 horas que antecedem a data de recebimento dos envelopes e
ainda solicitá-lo através do e-mail mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através do telefone (0xx19)
3488-6262. Mombuca, 14 de setembro de 2023. Prefeito Municipal.

PREGÃO PRESENCIAL Nº 13/2023

PROCESSO N.º 1079/2023

A Prefeitura Municipal de Mombuca torna público, para conhecimento dos interessados,
que está aberta a licitação na modalidade Pregão Presencial do tipo Menor Preço global,
para contratação de empresa especializada para prestação de serviço telefônica fixo co-
mutado, local e nacional ilimitados, utilizado SIP TRUNKING, linhas analógicas ou digitais
na modalidade LOCAÇÃO.
Os envelopes de proposta e habilitação deverão ser entregues no dia 28 de setembro de 2023
às 14h00 na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral, nº 255,
sendo que a sessão será realizada a seguir, nos termos da legislação vigente.
O edital na íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado no
horário de expediente até 24 horas que antecedem a data de recebimento dos envelopes e
ainda solicitá-lo através do e-mail mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através do telefone (0xx19)
3488-6262. Mombuca, 14 de setembro de 2023. Prefeito Municipal.

SR. JULIO CASAQUI faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 91 anos, filho dos finados
Sr. Francisco Casaqui e da Sra.
Ana Casaqui, era viúvo da Sra.
Lazara Alves da Silva Casaqui;
deixa os filhos: Clarice Casaqui
Colombo; Aparecido Casaqui,
casado com a Sra. Rosa Maria
de Oliveira Casaqui; Francisco
Benedito Casaqui, casado com
a Sra. Aparecida Jeremias Ca-
saqui; Aparecida Casaqui Car-
reiro, casada com o Sr. Silvio
Carreiro e Maria Lurdes Ca-
saqui Bonganhi, casada com
o Sr. Angelo Pedro Bonganhi.
Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
do Velório do Cemitério Muni-

cipal da cidade de Charquea-
da/SP, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANTONIA PAULA DA SIL-
VA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 76 anos, filha dos
finados Sr. Pedro Paulo da Sil-
va e da Sra. Matildes Ferraz da
Silva; deixa os filhos: Alexandre
Aparecido Nunes; Adriano Apa-
recido Nunes e Andre Cristovão
Nunes. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
15h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-

dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CELSO CRISPIN DO AMA-
RAL faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 60 anos, filho
dos finados Sr. Antonio Cris-
pin do Amaral e da Sra. Ivanil-
de de Oliveira Amaral; deixa os
filhos: Lucas Crispin do Ama-
ral; Danilo Sanches Crispin do
Amaral e Lais Sanches Cris-
pin do Amaral. Deixa demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala 02 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES
LEME DIONISIO faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava
86 anos, filha dos finados Sr.
Francisco Pinto Leme e da
Sra. Joana Maria da Concei-
ção, era viúva do Sr. Valdomi-
ro Dionisio; deixa os filhos:
Brair Dionisio; Alexandre Apa-
recido Leme Dionisio e Maria
Aparecida de Jesus Dionisio,
já falecida. Deixa netos, bis-
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 10h00 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila
Rezende, sala 01, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

SR. DOMINGOS RIBEIRO ANTU-
NES faleceu ontem  na cidade
de Piracicaba, aos 95 anos de
idade era viúvo da Sra. Ignes
dos Santos Antunes. Era filho
do Sr. Gustavo Ribeiro Antunes
e da Sra. Maria de Paula Ribei-
ro, falecidos. Deixa os filhos:
Leia Antunes Delvage casada
com Leonir Delvage, Domingos
Ribeiro Antunes Filho, Raquel
Antunes Nakandakari, Gustavo
Antunes dos Santos casado
com Tania Verdinassi, Agel dos
Santos Antunes casado com
Silvana Camargo, Miriam Antu-
nes de Oliveira casada com
Antônio Oliveira, Marcia dos
Santos Antunes, Loide Ribeiro
Antunes Bueno, falecido e Ja-
cob Ribeiro Antunes, falecido.
Deixa netos, bisnetos, tatarane-
ta, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem as 16:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório "A" do
Cemitério Parque da Ressur-
reição seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

MENINO BENICIO TARTAGLIA
faleceu dia 12pp na cidade de
Piracicaba e era filho do Sr. Ri-
cardo Pompermayer Tartaglia e
da Sra. Camila Fernanda da
Silva Tartaglia. O seu corpo foi
transladado em auto fúnebre
para a cidade de Rio das Pe-
dras e o seu sepultamento deu-
se ontem as 13:00hs no Cemi-
tério Municipal de Rio das Pe-
dras. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. CLAUDEMIR FRANCO VAS-
SALO faleceu anteontem na ci-
dade de Rio das Pedras, aos
40 anos de idade. Era filho do
Sr. Ademir Vassalo, falecido e
da Sra. Maria Aparecida Fran-
co. Deixa os filhos: Ariane, Car-
los Henrique e Luiz. Deixa de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem
as 14:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Rio das Pedras, seguindo
para o Cemitério Parque da
Paz em Rio das Pedras. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. GERTRUDES MANUEL DA
SILVA faleceu anteontem na
cidade de São Pedro, aos 63
anos e era casada com o Sr.
Lourival Bento da Silva.Era fi-
lha dos finados Sr. Benedito
Bento Manuel e da Sra. Teo-
dora Eleuterio Manuel. Deixa
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu se ontem sa-
indo o féretro ás 11:00 h do

Velório Memorial Bom Jesus
– Sala 1 seguindo para o Ce-
mitério Municipal de São Pe-
dro onde foi inumada em jazi-
go da família. Esta sala pos-
sui serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. LUIZ ALBERTO KAVANTAN
faleceu anteontem na cidade
de São Pedro, aos 95 anos e
era viúvo da Sra.Wanda Cer-
chiari Kavantan.Era filho dos
finados: Sr. João Kavantan e
da Sra. Rosa Galina. Deixa a
filha: Sonia Cristina Kavantan
.Deixa neta, parentes e de-
mais amigos. O seu sepulta-
mento deu se ontem saindo o
féretro ás 15:30 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 2
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal de São Pedro onde foi
inumado em jazigo da família.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.



A13
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 15 de setembro de 2023

 Duarte Yamanaka recebeu nos estúdios
da Rádio Difusora de Piracicaba a dupla
sucesso da música sertaneja no Brasil
Mateus e Cristiano.

PERSONALIDADE EM DESTAQUE

CURTIDINHAS

Seu nome: Alexandre Lopes
Nascido em que cidade: Piracicaba
Qual é sua maior qualidade? Franqueza
E seu maior defeito? Teimosia
Qual é a característica mais importante
em um ser humano? A sua Lealdade
O que mais aprecia em seus amigos? A
Lealdade
Sua atividade favorita é: Natação
Qual é sua ideia de felicidade? Ser o
mais transparente possível
E o que seria a maior das tragédias? O
fim da vida
Quem gostaria de ser se não fosse você?
Meu Pai (in memorian)
Qual é sua viagem preferida? Onde faço
meus resgates com minha espiritualida-
de para recarregar as baterias
Qual é sua cor predileta? Branco
Uma flor? Orquídea
Um animal? Cachorro
E seu prato favorito? Massas
Quais são seus autores preferidos? Zí-
bia Gasparetto
E seus cantores (as)? Alcione
Seus filmes? Harry Potter
Que superpoder gostaria de ter? Tele-
transporte
O que mais detesta? Os 07 Pecados Ca-
pitais
Se pudesse viajar no tempo, para onde
iria? Egito
Como gostaria de morrer? Em Paz
Qual é seu atual estado de espírito? Re-
cuperado
Que defeito é mais fácil perdoar? Desle-
aldade
Qual é o lema de sua vida? Eu sou uma
longa história

PERFIL
Alexandre Lopes, 45 anos, 1ª
formação em Administração
com Habilitação em Gestão de
Negócio Internacionais (GNI-
UNIMEP) e 2ª formação Licen-
ciatura em Artes Visuais pela
(R2 Formação Pedagógica),
atualmente laborando na Se-
cretaria Municipal da Cultura,
já colaborou na Secretaria
Municipal de Educação; Se-
cretaria Municipal de Adminis-
tração e Secretaria Municipal
de Saúde. Atuou como Asses-
sor parlamentar da Vereado-
ra Madalena em 2013 em
2008 laborou na DIG Delega-
cia de Investigação Geral da
Cidade de Piracicaba.

Alexandre Lopes
Momento preferido do dia? À
tarde
No que pensa quando acor-
da? Agradecer
Uma mania? Viagens
Gasta muito com? Roupas e
perfumes
Sonho de consumo não reali-
zado? Fazer Missão na África
Lembranças de infância?
Meus avós
Em que ocasião mente? Nun-
ca!!! Digo a verdade doa a
quem doer
O primeiro beijo? Foi com
quem planejei
Uma vaidade? Viajar
Qual é seu maior pecado? Ser
Santo Mé (ver para crer)
O que é sagrado para você?
Minha espiritualidade
Do que não gosta no seu cor-
po? Sou uma pessoa perfeita
já basta
O que faria com um prêmio
de milhões de reais? Moraria
numa Ilha
Qual foi a maior tristeza de
sua vida? A perda de meu pai
Como foi seu início de carrei-
ra? Desafiador
Um ponto turístico da sua cidade? Enge-
nho Central
Uma personalidade da sua cidade: Ma-
dalena (in memorian)
Um fato ocorrido na sua cidade: A com-
pra do Engenho Central pela Prefeitura
Um cantor e uma cantora da sua cidade?
César e Paulino e Thelma Sturion

 Tiago Mecati se presentou em Piracicaba.
O músico residente em Sorocaba, bastante
conhecido dos artistas piracicabanos
agradeceu a receptividade pela sua
participação no projeto Canjazz que acontece
a cada 15 dias no Tot Bar Piracicaba.

 Gabriela Ferraz, está sempre em
Piracicaba fazendo coberturas sobre os
acontecimentos da cidade. A sorridente e
simpática repórter da EPTV abordou no
seu último plantão as belezas e o turismo
da região.

 Aninha Barros foi muito aplaudida na
Fazenda Pé da Serra. A cantora se
apresentou mais uma vez ao lado do cantor
Daniel num dueto emocionante,
interpretando a música “Rio de Lágrimas”
em homenagem ao Rio Piracicaba.

Um ator e uma atriz da sua cidade? Car-
los ABC e Eva Prudêncio
O que falta na sua cidade? Aeroporto
Uma frase de incentivo: A coragem está
um passo à frente do medo
Seu projeto mais recente é: Segredo

Fonte assessoria

 Chaporã Santana postou fotos que fez ao lado de vários
artistas que participaram do evento Festa do Peão Raiz em
Ipeúna. O radialista da Radio Nova Itaqueri posou ao lado da
dupla Maria Cecilia e Rodolpho.

 Kelly
Cassano fez
uma declaração
sobre seu ofício
como artista. A
cantora que faz
dupla com
Leandro frisou
que: “O palco é
mágico, nele me
transformo
naquilo que um
dia sonhei ser.”

 Guto Henrique
é só emoção! O
cantor sertanejo
ainda está em
êxtase ao lembrar
do encontro que
teve com seus
ídolos Zezé di
Camargo e
Luciano no show
que aconteceu na
11ª FIACOM em
Rio das Pedras.

 Mário Picinatto
esteve curtindo um
rolê em Rio das
Pedras e se deparou
com a Miss
Towering universo
2023, Laura
Nocete. O locutor
era só sorriso ao
constatar a beleza
da representante
rio-pedrense,
vencedora do maior
concurso de beleza
categoria teen do
mundo.

 Marcelo Seghese
foi um dos
piracicabanos
presentes na cidade
do rock. O músico
esteve no maior
evento de rock de
São Paulo, o Festival
The Town conferindo
os shows de artistas
nacionais e
internacionais.

 Carolina
Angelelli reuniu
no seu programa
“Cá entre nós”
transmitido
pela Rádio
Metropolitana
de Piracicaba
as influencers
Amanda Moura,
Silvana Alves
e Catarina
Paggiaro para
debaterem
assuntos sobre
a profissão do
momento.
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ANDANÇAS CULTURAIS              Carlos Beltrame

Carlos Beltrame além de ser um ho-
mem atuante é um sensível admirador da
arte e principalmente por quem faz arte
com tamanha devoção e qualidade. Tem
uma agenda cheia de compromissos, po-

rém é na Semac onde recebe os mais va-
riados projetos encaminhados por artis-
tas de todas as áreas, sempre dentro do
possível abraça a todos desta forma apoi-
ando as realizações artísticas, além de

comprovar pessoalmente as ações ocor-
ridas na cidade. Por esta iniciativa con-
vidamos o ilustre secretário de ação cul-
tural de Piracicaba para ser um colabo-
rador da coluna no intuito de fomentar

EVENTOS

COBERTURAS

ainda mais este segmento com registros
por onde passou durante a semana.

Instagram @carlaobeltrame
Fonte assessoria

CIRCO DO VENENO
Prestigiei, no último final de semana, a apre-
sentação da tradicional Família Veneno no es-
petáculo circense "A Morte de Lampião", no
Teatro Erotides de Campos, no Engenho
Central.“Aliás, as três apresentações, nos dias
7, 8 e 9 de setembro, foi casa cheia!!!“Parabéns,
família Veneno, que mantém vivo o circo por
meio do teatro.“Realização: Prefeitura Munici-
pal de Piracicaba, por meio da Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural.

DESFILE DE 7 DE SETEMBRO
Escola Municipal Maria Ap. Lordello Beltrame
(minha saudosa mãe), participando do Desfile
Cívico de 7 de setembro. Emocionante!
Foi linda a festa!
Parabéns à Prefeitura Municipal de Piracicaba,
todas Secretarias Municipais e parceiros en-
volvidos, especialmente a Secretaria Municipal
de Educação.

MB CIRCO
10 anos de estrada da companhia e, em come-
moração à data, fizeram duas apresentações
no último dia 7 de setembro no Parque da Rua
do Porto. Projeto “Arte no Parque” - foi lindo!
Belíssimo espetáculo!
Parabéns, MB CIRCO, que venham mais 10, 20,
30 anos...
Quem perdeu... em breve teremos mais!
Apoio da Prefeitura Municipal de Piracicaba, por
meio das Secretarias: SEMAC- Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural e SIMAP - Secretaria
Municipal de Infraestrutura e Meio Ambiente.

“II TAMBORES DE AXÉ”
Reuniu no último domingo comunidades da
Matriz Africana, na Casa do Povoador. O even-
to além de unir a comunidade, visa desmistifi-
car o preconceito que ainda existe. Foi uma
festa linda!
Parabéns a todos envolvidos! Estava tudo ex-
tremamente organizado!
O evento contou com o apoio da Prefeitura
Municipal de Piracicaba, por meio da Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural e do Centro de
Documentação e Cultura Negra de Piracicaba.

17ª FESTA DA MANDIOCA
Lançamento, no último dia 6 de setembro. Uma festa imperdí-
vel, de 22 a 24 de setembro, em nossa querida Artemis.
Realização: Prefeitura Municipal de Piracicaba, por meio da
Secretaria Municipal da Ação Cultural e UNI-Artemis. Na foto
Prefeito Luciano Almeida e diretoria da festa.

11º ENCONTRO NORDESTINO
Depois de cinco dias de festa, encerrou, com chave de ouro,
neste domingão. Grandes apresentações, acompanhadas das
delícias gastronômicas nordestinas!
Parabéns à CTN - Centro de Tradições Nordestinas de Piracica-
ba e Reinaldo Pousa, pela bela realização e organização desse
lindo e tradicional evento.
Apoio da nossa Prefeitura Municipal de Piracicaba, por meio da
SEMAC, SEMDETTUR e SEMOZEL.

“BEM-VINDO AO ENGENHO”
Um sucesso, todos os domingos, das 10 às 12 horas, próximo a
Ponte Pensil. No último domingão, dia 10, tivemos a apresentação
do grupo “Formato Matriarcal”... foi bom demais, grande show!!
Parabéns, meninas!
Realização daPrefeitura Municipal de Piracicaba, por meio da
Secretaria Municipal da Ação Cultural, e do Centro de Docu-
mentação e Cultura Negra de Piracicaba.

Mais um evento de suces-
so organizado pela ECO pro-
moções em parceria com a Pre-
feitura de Piracicaba, Secreta-
ria de ação cultural, demais ór-
gãos, empresas e parceiros

O grupo Cantodelas for-
mado pelas cantoras Kari-
na Mandro, Mari Samantha,
Dani Franco e Maju Vicen-
te, realizou sua primeira
apresentação no Parada
Beer, onde o principal moti-
vo era fazer um show bene-
ficente ao menino Rafa, uma
criança de 6 anos que está
passando por um tratamen-
to no Hospital Boldrini.

O show foi de muita emo-

ATRAÇÕES ARTISTICAS AGITARAM ENCONTRO NORDESTINO
comemoraram a realização do
11º Encontro Nordestino idea-
lizado pelos incansáveis Reinal-
do Pousa, Fabiola Pousa e atu-
al presidente do Centro de Tra-
dições Nordestinas Vilanir

Bras. O CTN está de parabéns
e todos os envolvidos nesta
grande festa gastronômica e
cultural que traz um “pouqui-
nho” da cultura nordestina para
Piracicaba e região. A atração

artística foi o grande desta-
que dos 5 dias que animou
os presentes e fez da festa
um grande banquete cultural.

Fotos reprodução redes
sociais e Adraetano

CANTODELAS EM PROL
DO PEQUENO RAFA

ção e descontração e vários
músicos e cantores prestigi-
aram o evento e fizeram suas
participações e doações.

Rafa e sua família es-
tiveram presentes que foi
um momento de muita
esperança de melhoras
para a criança.

Participaram como mú-
sicos: Diego Bizarro, Lucas
Duarte, Leandro Dibranco,
Osni Botelho (pai do Rafa).

Renata Schiavon é artis-
ta plástica e ilustradora fre-
elancer.  Trabalha nas téc-
nicas: aquarela, giz pastel
seco e oleoso, lápis de cor,
grafite, carvão e digital.

“Desenhar é várias coisas.
É lançar a linha no es-

paço, anarquicamente, mas
com aquela ordem interna
que só quem faz, sabe.

É estabelecer um conti-
nente, que aparentemente
não contém nada, mas onde
pode caber tudo

(e onde cabe o vazio
que é nada e tudo ao mes-
mo tempo).

É criar relações entre
coisas, dando pesos e valores.

É falar de objetos e fazê-los falar.
E, finalmente, é lançar um

olhar para a realidade, procuran-
do e achando significados.”
(GRINSPUM In DERDYK, 2007, n. p)

PARADAS PRO SUCESSO
VÍDEO DA SEMANA POR RENATA SCHIAVON

Renata entrou este ano ao Pro-
jeto Paradas pro Sucesso e criou este
trabalho exclusivo para a campanha.

Fonte assessoria de
comunicação Paradas pro sucesso

ARTISTAS PRESTIGIARAM SHOW DA CANTORA TERESA CRISTINA
A cantora Teresa Cristina, grande ícone da atual mú-

sica popular brasileira esteve realizando show no Sesc
Piracicaba no último final de semana. O público compare-
ceu em peso, entre elas algumas personalidades artísti-
cas marcaram presença e registraram o encontro com a
artista que foi muito simpática e acessível.

“Nessa noite eu vivenciei um dos shows mais bonitos
e importantes da minha vida! Pude agradecê-la pessoal-
mente por sua existência, pela existência da sua arte que
nos faz existir e resistir nesse Brasil que sabemos não ser

fácil para nós!”   Mayra Christina (atriz e cantora)
“Salve Teresa Cristina e toda a banda! Um show lindíssi-

mo no SESC Piracicaba em 08/09/23. A espiritualidade, a an-
cestralidade e o matriarcado estavam presentes nesse gran-
de rito celebrativo. “A procissão do samba abençoando...”.
Antônio de Paula Junior (escritor e acadêmico da APL)

“Um grupo de amigas se reuniram para presenciar o
show da consagrada cantora brasileira e sua banda”. Rose
Santos (divulgadora cultural)

Fonte reprodução redes sociais
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FEIRINHA DE DISCOS ACONTECE
NESTA SEXTA EM PIRACICABA

COLECIONADORES DE DISCOS DE VINIL
E CDS SE REÚNEM NO BREJARIA

#PirarazziIndicaEDaADica

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição a personalidade artística em destaque é o piracicabano Ale-
xandre Lopes. O quadro Andanças culturais com a presença do secretário
de cultura Carlos Beltrame prestigiando os eventos culturais, além das
famosas curtidinhas e a agenda cultural.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi, promova sua
imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos de existên-
cia, lançamos uma proposta para você dar mais visibilidade ao seu
trabalho num conceituado jornal, A Tribuna Piracicabana, especifica-
mente na mais prestigiada coluna da região, a Pirarazzi. Conquistamos
credibilidade dos nossos leitores e somos vistos por renomadas perso-

nalidades e empresas do cenário local. o presente que estamos ofere-
cendo é a sua participação no perfil da coluna, onde você terá MEIA
PÁGINA para publicação dos seus trabalhos.

Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp (19) 99663
9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 221 setembro /2023 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que
objetiva levar informações culturais para todos os

públicos, promovendo visibilidade a classe
artística de Piracicaba e região, fomentando a
produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa

espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais
e plataformas digitais, conquistando cada vez mais

seu público e a classe artística pela qualidade,
responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.

Idealizado pelo locutor, apresentador, ator,
colunista e produtor cultural Elson de Belém no

ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

Na próxima sexta, 15 de setembro, das
17h às 22h, o Brejaria recebe um evento
para quem coleciona Discos de Vinil e CDs
e também para quem quer descobrir mais
sobre este universo fantástico. A Warlock
Discos levará mais de 1000 discos de seu
estoque para expor no Brejaria, bar que
fica na Rua Voluntários de Piracicaba, 1291
– Bairro Alto. Você encontrará LPs e CDs
novos e usados de bandas de Rock e suas
vertentes, Pop, MPB, Jazz, Blues, música
clássica, caipira, eletrônica, trilhas sono-
ras e muito mais. Estes eventos são a ale-
gria de colecionadores. De Elis Regina a
Ramones, de Racionais MCs a Beethoven,
de Abba a Sepultura, de Chitãozinho e
Xororó a Frank Sinatra, você vai encon-
trar muitas raridades de todos os tipos de
música, com preços a partir de R$ 10,00.
Além de comprar, você também poderá
levar discos e aparelhos para vender ou
trocar. E se você ainda não coleciona e
nem tem onde ouvir LPs, o evento é uma
oportunidade para garantir a sua vitroli-
nha e começar a sua coleção com seus
primeiros discos. A entrada é gratuita e
indicada para toda a família.

“Ouvir discos é um ritual que valoriza
a música como obra de arte completa,
com letras, informações e conceito gráfi-
co. Apreciar LPs nos ajuda a compreen-
der a essência da música que amamos”,
comenta Rodrigo Marques, curador do
evento e proprietário da Warlock Discos.

PRIMEIRA FEIRA
A Feira de Discos é um circuito que

passa por várias cidades, como Cam-
pinas, Indaiatuba, Jundiaí, Bragança
Paulista, Itu, Sorocaba e São Paulo,
com mais de 100 edições realizadas.
São dois formatos. A Feira de Discos
completa, com vários expositores, que
já esteve duas vezes em Piracicaba, e
a Feirinha de Discos, apenas com o ma-
terial da Warlock  (loja), que estará
pela primeira vez na cidade.

Saiba mais: 19 993313607 com
Rodrigo ou @feiradediscos.warlock

Crédito fotográfico
Warlock Discos / Divulgação

A Pirarazzi apoia este evento

EXPERIMENTO CÊNICO
ACALANTO – UM PEDACINHO DE MIM
CONVITE ESPECIAL

A proposta des-
te encontro é a rea-
lização de uma ideia
que nasceu no perí-
odo pandêmico quan-
do grande quantida-
de de mães e pais
perderam seus fi-
lhos. Mas indepen-
dente de fase rela-
cionado a saúde hu-
manitária, esse con-
vite é para os pais
que presenciaram a
partida dos seus fi-
lhos prematuramen-
te. Uma grande maioria ain-
da não encontrou conforto e
aceitação outros estão con-
vivendo com a ausência de
uma forma mais branda,
pois esse é o objetivo deste
encontro, agregar experiên-
cias. “Acalanto se trata de
acolhimento e desabafo”.

Produção EB produções ar-
tísticas
Intérprete ator Elson de Belém
Dia 20/09 quarta-feira às 20 h
No Espaço Cultural Ditinha
Penezzi

Rua do Rosário 1337 centro
Colaboração 20,00
Chave PIX
elsondebelemator@gmail.com
1 par de meia para doação
de um abrigo

Venha fazer parte dessa
roda de conversa.

Ilustração fotográfica:
Denise perdeu seu filho

Dj Rick que está fazendo
2 anos e sete meses da
sua partida para pátria

espiritual

PIRARAZZI APOIA SEU EVENTOATRAÇÕES DA 6ª PARADA DO
ORGULHO LGBT DE RIO CLARO/SP

08 DE OUTUBRO DE 2023 - DOMINGO
O tema deste ano é “Direitos

LGBTs são Direitos Humanos. A LGB-
TFOBIA, a Discriminação e o Pre-
conceito devem ser combatidos! “

Apresentadores Lady Marie e
Felipe Lins. Voz da Militância e
Line-up Leila Pizzotti, atrações ar-
tísticas: Labelly Askovitty, Verôni-
ca Drag Lupon, Celeste do Céu,
Apple White, Axé Pegando Fogo,
DJ Nick, Leena, Lari Mori, Cherry,
Nicolas Hubert, Luz Rhuiiz, DJ Illu-
zionfoz,  Deivison Oliveira, Patty
Venâncio e Leeh Bernard.

Concentração: 13h
Local: Jardim Público - Em fren-

te da Prefeitura de Rio Claro/SP
Endereço: Rua 3, N° 945 –

Centro.
Manifestação Pacífica - Traje-

to Final Estação Ferroviária de Rio
Claro/SP - Rua 1, com Avenida 1
- Centro.

A Pirarazzi apoia este evento

Fonte assessoria Leila Pizzotti
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